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ExpoBento e Fenavinho: mais de 274 mil 
visitantes e R$ 50 milhões em negócios

Em 2025 tem mais

Geral | 8

Feira e festa encerraram no último domingo, 21 de julho, com celebração e casa cheia; 
espaços das agroindústrias e vinícolas foram alguns dos destaques desta edição

Augusto Tomasi

3º BPAT da Brigada 
Militar tem novo 
comando em Bento

Segurança | 6

Troca

O tenente-coronel Artur Marques de 
Barcellos passou o comando para o tenente-
coronel Flori Chesani Júnior

Km 189: trecho crítico 
da BR-470 segue com 
obras diariamente  

Trânsito | 3

Veranópolis

O km 189, um dos mais afetados pelos 
deslizamentos de terra, ainda registra 
problemas, obrigando as equipes de 
trabalho a ter cuidados diários com o trecho

Fechamento do 
Campus da UERGS de 
Bento é discutido

Educação | 12

Ensino público

Vendas da indústria 
do RS caíram cerca de 
87% nas enchentes

Economia | 11

Assustador

Candidatos a prefeito e 
vereador em Bento têm 
orçamento limitado

Política | 11

Eleições 2024

Os candidatos a prefeito da Capital do Vinho 
poderão gastar até R$ 207.194,93; aqueles 
que irão se candidatar ao cargo de vereador 
terão como limite o valor de R$ 51.940,13

Ponte metálica sobre 
o Rio Caí, na BR-116, 
não será instalada

Trânsito | 2

Desistência

O DNIT optou por não seguir com o projeto 
de instalação da estrutura, que estava sendo 
construída pelo Exército; chuvas intensas 
destruíram o aterro de rocha necessário para a 
fixação da estrutura

DNIT/DivulgaçãoLucas Marques
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Festa Julina da Vinícola Aurora é 
neste domingo, 28 de julho

O momento de celebrar o 
mês dedicado ao cooperativis-
mo, com muita festa e solidarie-
dade, chegou. A Cooperativa Vi-
nícola Aurora realiza a 2ª edição 
da Festa Julina, que ocorre neste 
domingo, 28/07, no entorno da 
unidade Matriz da empresa, nas 
ruas Olavo Bilac e Tiradentes, 
em Bento Gonçalves. O evento é 
beneficente e aberto ao público, 
e reunirá outras cooperativas 
locais, como Sicoob Meridional, 
Cresol, Sicredi e Unimed Nor-
deste-RS.

A tradicional festa solidária 
estava prevista inicialmente para 
o dia 7 de julho, mas foi adiada por 
conta da chuva. Em caso de mau 
tempo, o evento será cancelado.

Sucesso no ano passado, a 
primeira edição da Festa Julina 
reuniu cerca de 3 mil pessoas e 
arrecadou mais de R$ 25 mil e 
1,3 tonelada em alimentos para 
entidades assistenciais. A inicia-
tiva passou a integrar o calendá-
rio oficial de eventos da Capital 
Brasileira do Vinho e, neste ano, 
a expectativa é de que 5 mil pes-
soas prestigiem o evento. 

Durante a Festa Julina da Au-
rora, serão arrecadados alimen-
tos não perecíveis, rações para 

O evento é beneficente 
e aberto ao público, 
e reunirá outras 
cooperativas locais

Cooperativismo

cães e gatos e materiais de higie-
ne e limpeza para doação. Os re-
cursos obtidos com as brincadei-
ras e com a venda de alimentos 
e bebidas também serão destina-
dos para 10 entidades beneficen-
tes participantes: Anjos Unidos, 
Lar do Ancião, ONG Patas e Foci-
nhos, ONG Por Mais Empatia, Lar 
da Caridade, APAC, Associação 
Integrada do Desenvolvimento 
Down (AIDD), Associação São 
Roque, Associação Voz Azul de 
Apoio TEA e Associação dos Sur-
dos (ASBG).

As apresentações culturais 
ficarão a cargo da Associação 
Integrada do Desenvolvimento 
Down (AIDD), serão três apre-
sentações (às 14h15), do Grupo 
Ricardi D’Itália (às 14h30 e às 
15h30), que no local fará a tenta-
tiva de realizar a maior dança de 
quadrilha do Rio Grande do Sul, 
e da banda de forró Forroots (às 
14h50). A partir das 16h, show 
com a dupla sertaneja Vitor & 
Gabriel e, às 17h, apresentação 
com Junior Mineiro.

A loja da Cooperativa Viní-

cola Aurora estará aberta para 
comercialização de seus produ-
tos e o lucro arrecadado será 
revertido para as 10 associações 
participantes. Além disso, o ro-
teiro turístico da Aurora estará 
aberto, das 14h às 18h, para 
visitação gratuita. Os passeios 
guiados ocorrem a cada 30 mi-
nutos e com limite de pessoas 
em cada grupo.

O presidente do Conselho de 
Administração da Cooperativa 
Vinícola Aurora, Renê Tonello, 
diz que a Festa Julina marca o 
encerramento da programação 
de atividades desenvolvidas em 
alusão ao Dia C (Dia de Coope-
rar), com projetos e ações sociais 
voltadas à população. Ele salien-
ta que a Festa Julina solidária é 
uma ação que integra a comuni-
dade e as cooperativas para um 
bem maior. “Precisamos adiar o 
evento em função do clima, mas 
não podíamos deixar de realizar 
essa festa que foi um grande su-
cesso no ano passado e que ajuda 
a muitas pessoas da nossa comu-
nidade”, enfatiza Tonello.

Tramontina lança 
e-commerce para empresas

Com o objetivo de potencia-
lizar seu alcance entre clientes 
empresariais, a Tramontina lan-
çou um e-commerce destinado 
exclusivamente às vendas B2B 
(business-to-business) ou para 
uso e consumo. 

O atendimento, antes feito 
apenas por representantes, ganha 
agora um reforço com a digitali-
zação, promovendo maior aproxi-
mação com a marca e facilitando a 
gestão de negócios do cliente. 

Nova ferramenta visa 
facilitar a gestão e 
aproximar a marca de 
negócios de pequeno 
e médio porte

Novidade

A empresa possui mais de 22 
mil itens no portfólio, que com-
preende itens de utilidades domés-
ticas, ferramentas, móveis, e ainda 
atende os segmentos de hospitali-
dade e food service – restaurantes, 
bares, cafeterias e hotéis, além de 
varejos, atacados e revendedores.

Além da possibilidade de 
comprar de forma ágil e persona-
lizada, o novo canal oferece uma 
gestão completa de todos os pe-
didos, sejam emitidos online ou 
por um representante, e suporte 
especializado de acordo com cada 
necessidade. 

Outro benefício é o frete 
grátis disponível para todos os 
pedidos, desde que observado o 
valor mínimo de compra. Para co-
nhecer mais, basta acessar www.
empresas.tramontina.com.br.

Divulgação

Foi no único concurso in-
ternacional de vinhos do Brasil 
com a chancela da Organização 
Internacional do Vinho (OIV), 
o Brazil Wine Challenge, que a 
Cooperativa Vinícola Aurora 
atingiu a marca de 900 meda-
lhas. Durante o evento, realizado 
entre os dias 16 e 19 de julho, a 
cooperativa conquistou nove 
medalhas, com destaque para o 
vinho Santa Laura Gran Reserva 
Tannat 2022, produzido no Uru-
guai, na unidade Aurora no país 
vizinho, que conquistou o Gran 
Ouro (acima de 93 pontos). Com 
isso, a vinícola mantém o título 
de mais premiada do país.

Além do Gran Ouro e Ouro 
para o Santa Laura, a vinícola re-
cebeu medalha de Ouro em ou-
tros sete produtos. Cinco deles 
são elaborados no Brasil, Aurora 
Espumante Branco Brut, Aurora 
Pinto Bandeira Espumante Ex-
tra Brut, Aurora Pinto Bandeira 
Chardonnay 2023, Conde de 
Foucauld Cabernet Sauvignon 
2019 e Conde de Foucauld Bran-
co Brut, enquanto Hornero Re-
serva Tannat 2022 e La Hacienda 
Gran Reserva Tannat 2022 foram 
concebidos no Uruguai.

De janeiro até a primeira 
quinzena de julho, a Aurora 
conquistou 32 distinções. En-
tre os destaques está o Grande 
Ouro para o vinho Gioia Merlot 
D.O. Vale dos Vinhedos, único 
brasileiro a ser premiado com 
a medalha no Vinalies, da Fran-
ça. Outra surpresa foi a máxima 
distinção para o Aurora Moscatel 
Rosé, no Bacchus, da Espanha. 
Neste mês, o Conde de Foucauld 
Moscatel conquistou Prata no 
Muscats du Monde, na França.

Acesse o site 
utilizando o QR 

Code abaixo:

Cassiano Farina
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Serra das Antas: obras em ponto 
crítico da BR-470 seguem ocorrendo

Lucas Marques
As obras na BR-470, na Serra 

das Antas, entre Bento Gonçalves 
e Veranópolis, seguem ocorrendo 
após destruição de boa parte da 
estrada devido as fortes chuvas 
entre abril e maio.

Um dos pontos mais críticos, 
segundo o Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transportes 
(DNIT), é o km 189 da rodovia, no 
lado de Veranópolis. Pequenos des-
lizamentos de terra foram registra-
dos durante as últimas semanas.

Nos últimos dias, no local, as 
equipes atuaram em serviços de 
perfuração para contenção da pis-
ta, execução de dreno superficial e 
armação da viga de coroamento, 
além de escavação, remoção de 
solo mole e regularização.

TRÁFEGO
Após dois meses do desas-

tre, em 02 de julho, o tráfego pelo 
trecho, do km 178 ao km 201, foi 
liberado de forma parcial nos se-
guintes horários:

No momento, o 
trajeto pela Serra 
das Antas ocorre de 
maneira parcial, em 
horários específicos 
no início da manhã e 
no final da tarde

Trânsito

- Sentido Veranópolis para 
Bento Gonçalves: das 7h às 8h30 
e das 16h30 às 18h;

- Sentido Bento Gonçalves 
para Veranópolis: 7h30 às 9h e 
das 16h30 às 18h.

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) tem acompanhado ações de 
fiscalização e apoio durante o perí-
odo de abertura.

Contudo, a travessia pela Ser-
ra das Antas tem exigido atenção 
dos motoristas. Devido os horá-
rios limitados e pontos da estrada 
ainda com limitações, o trânsito 
no local tem sido intenso e lento. 
No final da tarde do último do-
mingo, 21 de julho, por exemplo, 
motoristas chegaram a realizar o 
trajeto em 2h30.

LIBERAÇÃO TOTAL
Em maio, na primeira análise 

da rodovia após os graves desliza-
mentos de terra, representantes 
do DNIT afirmaram que a BR-470 
foi a rodovia mais destruída em 
todo o Rio Grande do Sul.

O ministro dos Transpor-
tes, Renan Filho, visitou o local 
e afirmou que o governo federal 
investiria na recuperação total do 
trecho, além de demais melhorias 
necessárias.

Contudo, a liberação total do 
trecho de cerca de 23 km ainda 
não tem previsão para acontecer. 
Apesar dos trabalhos intensos por 
parte do DNIT e de empresas ter-
ceirizadas, os danos foram graves 
e profundos.

Fotos: DNIT

Ponte móvel metálica na BR-116 não 
será mais instalada, afirma DNIT

Lucas Marques
O Departamento Nacional 

de Infraestrutura de Transportes 
(DNIT) não dará seguimento na 
instalação na ponte móvel metá-
lica que estava sendo construída 
para ligar Caxias do Sul e Nova 
Petrópolis, pela BR-116. Em 12 de 
maio, a antiga ponte foi danificada 
pelas intensas chuvas e cheia do 
Rio Caí, sendo implodida no dia 27 
de junho para a construção de uma 
nova estrutura. A ponte metálica 
seria uma solução momentânea 
de ligação dos dois municípios da 
Serra Gaúcha.

Após avaliações, o DNIT optou 
por não seguir com o projeto de 
instalação da estrutura, que esta-
va sendo construída pelo Exército 
Brasileiro. Segundo nota oficial da 
autarquia, chuvas intensas entre 
os dias 16 e 17 de julho destruíram 
o aterro de rocha necessário para a 
fixação da estrutura. “Foi iniciada 
uma reavaliação técnica que con-
cluiu que a implantação de uma 
estrutura segura, que resistisse a 

Após avaliações, o 
DNIT optou por não 
seguir com o projeto 
de instalação da 
estrutura, que estava 
sendo construída pelo 
Exército Brasileiro

Não vai sair do papel

novas cheias no rio, exigiria lon-
gos prazos, não compatíveis com 
a determinação do Governo Fede-
ral em dar uma solução efetiva no 
menor tempo possível”, afirma a 
decisão tomada na última semana.

Ainda de acordo com o DNIT, 
uma rota provisória indicada é 
pela Ponte do Bananal, que fica 
a cerca de 15 km do ponto onde 
ficava a ponte sobre o Rio Caí. 

A travessia liga o município 
de Vale Real com o interior de 
Nova Petrópolis.

Agora, segundo a autarquia, 
o foco será na construção da nova 
ponte da BR-116. “O DNIT seguirá 
no trabalho de construção da es-
trutura definitiva sobre o Rio Caí, 
para que a nova ponte fique pronta 
no menor tempo possível. A obra 
foi iniciada em paralelo à imple-
mentação provisória anterior, con-
tinua em andamento e tem previ-
são de entrega em dezembro deste 
ano”, finaliza a nota.

A construção iniciou, de fato, 
no dia 09 de julho. De acordo com 
o projeto, a ponte terá 180 metros 
de comprimento e 13 metros de 
largura, sendo mais alta e mais 
larga que a antiga estrutura. Serão 
investidos R$ 31 milhões.

SOLUÇÃO URGENTE
A falta de uma ligação direta 

entre Caxias do Sul e Nova Petró-
polis tem causado inúmeros pro-
blemas, sejam econômicos ou de 
locomoção. A empresária Simo-
ne Fagundes, do distrito de Vila 
Cristina, em Caxias, vê a demora 
na busca de uma solução como 
prejudicial para todos. “Vejo o co-
mércio, os restaurantes, o setor de 
hotelaria e hospedagem da região 
passando por grandes dificuldades 
se nada for feito rapidamente para 
solucionarmos esse acesso entre 
Vila Cristina e Nova Petrópolis 
pela relevância da cidade de Caxias 
do Sul para a economia de tantos 
municípios serranos", afirma. 

Para Douglas Ghinzelli, dentis-
ta de Nova Petrópolis, os impactos 
ultrapassam a barreira econômica. 
“Não é só questão de comércio e 
turismo, mas também na parte 
da saúde. Quantas pessoas não 
têm familiares hospitalizados em 
Caxias e que precisam ter algum 
acompanhamento, ou consultas 
para fazer. É só mais um motivo 
em pedir uma urgência na ques-
tão. Pessoal que faz hemodiálise, 
tratamento oncológico enfrentam 
problemas muito sérios."

DNIT
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Tacchini realiza mutirão de entrevistas 
de emprego para 10 funções

O Hospital Tacchini Bento 
Gonçalves vai realizar, na manhã 
deste sábado, 27 de julho, um 
mutirão de entrevistas para o 
preenchimento de vagas de tra-
balho para diversos setores da 
instituição, incluindo as áreas 
administrativa e assistencial. Ao 
todo, estão abertas oportunida-
des para 10 diferentes funções, a 
maioria delas sem a exigência de 
experiência.

Os candidatos devem compa-
recer com o currículo em mãos 
na sede do Hospital Tacchini, na 
entrada dos colaboradores, na 
rua Saldanha Marinho, entre 8h 
e 11h. Não é necessário realizar 
agendamento prévio.

As oportunidades são para os 

O mutirão ocorre 
neste sábado, 27 
de julho, das 8h às 
11h; a maioria das 
funções não exige 
experiência

Oportunidade

seguintes cargos:
- Auxiliar de Atendimento;
- Auxiliar de Laboratório;
- Analista de Faturamento;
- Auditor Interno;
- Atendente de Farmácia 

Hospitalar;
- Auxiliar de Nutrição;
- Auxiliar de Faturamento; 
- Auxiliar de Higienização; 
- Técnico de Enfermagem; 
- Enfermeiro. 
Boa parte das funções possui 

mais de uma vaga disponível para 
início imediato. 

“Além de preencher vagas em 
aberto atualmente na instituição, 
a intenção é selecionar profis-
sionais considerando o plano de 
expansão do Tacchini Saúde. A 

cada ano mais serviços vão sendo 
colocados à disposição da comu-
nidade e, como isso, novas opor-
tunidades vão sendo continua-
mente criadas”, avalia a gestora 
de pessoas do Tacchini Saúde, 
Leiza Balbinot. 

Em 2023 iniciou o plano de 
ocupação física do novo Hospital 
do Tacchimed, cujas instalações 
serão ativadas gradualmente. E 
a partir de abril de 2025, passa a 
entrar em funcionamento o Hos-
pital Dia e o novo Centro de Diag-
nósticos por Imagem do Tacchini, 
no Medical Center. A expectativa 
é que cerca de mil novas vagas de 
trabalho sejam abertas a partir 
do funcionamento integral das 
estruturas. 

Hospital Tacchini

Com aumento da coqueluche no Brasil, 
RS reforça cuidados e prevenção

Com ampliação do número de 
casos de coqueluche no mundo e 
até mesmo em alguns estados bra-
sileiros, como São Paulo e Rio de Ja-
neiro, a Secretaria Estadual da Saú-
de do Rio Grande do Sul (SES-RS) 
tem intensificado as orientações de 
cuidado e prevenção à coqueluche, 
em especial a vacinação. Até o mo-
mento, o Estado não verificou um 
aumento expressivo na confirma-
ção de casos.

Em 2024, até 6 de julho, foram 
confirmados, no Rio Grande do Sul, 
14 casos e oito seguiam em investi-
gação. No mesmo período, no ano 
de 2023, havia ocorrido a confir-
mados 11.

SITUAÇÃO NO BRASIL 
E NO MUNDO
Em maio de 2024, a União 

Europeia divulgou Boletim Epide-
miológico constando aumento da 
doença em pelo menos 17 países, 
com mais de 32 mil casos foram 
registrados de coqueluche nos três 
primeiros meses de 24, contra 25 
mil ao longo de todo o ano passado.

No Brasil, alguns estados têm 
demonstrado aumento significati-
vo nos casos da doença. No Rio de 
Janeiro, a Secretaria Estadual de 
Saúde registrou um aumento de 
mais de 300% de casos da doen-
ça até julho deste ano, comparado 
ao ano de 2023 inteiro. Na cidade 
de São Paulo foram 165 casos em 
2024, número bem maior que os 
14 registrados no mesmo período 
do ano passado, segundo a Secreta-
ria Municipal da Saúde.

Em 2024, até 6 
de julho, foram 
confirmados, no Rio 
Grande do Sul, 14 
casos e oito seguiam 
em investigação

Saúde

A coqueluche é uma infec-
ção respiratória, transmissível e 
causada pela bactéria Bordetella 
pertussis. Sua principal carac-
terística são as crises de tosse 
seca, atingindo também traqueia 
e brônquios.

A transmissão da coquelu-
che ocorre, principalmente, pelo 
contato direto do doente com 
uma pessoa não vacinada por 
meio de gotículas eliminadas 
por tosse, espirro ou até mesmo 
ao falar. O tempo que os sinto-
mas começam a aparecer desde 
o momento da infecção, é de, em 
média, cinco a 10 dias podendo 
variar de quatro a 21 dias e, ra-
ramente, até 42 dias.

O tratamento da coqueluche 
é feito basicamente com antibió-
ticos, que devem ser prescritos 
por um médico especialista, con-
forme cada caso. É importante 
procurar uma unidade de saúde 
para receber o diagnóstico e tra-
tamento adequados, assim que 

A doença e seus sintomas
surgirem os primeiros sinais e 
sintomas. As crianças, quando 
diagnosticadas com coqueluche, 
frequentemente ficam interna-
das, tendo em vista que os sin-
tomas nelas são mais severos e 
podem provocar a morte.

SINTOMAS
- Crises de tosse e guincho 

inspiratório;
- Mal-estar geral;
- Corrimento nasal (coriza);
- Tosse seca;
- Febre baixa;
- Tosse de leve e seca para 

severa e descontrolada;
- Tosse pode ser tão intensa 

que pode comprometer a respi-
ração;

- Crise de tosse pode provo-
car vômito ou cansaço extremo.

Geralmente, os sinais e sin-
tomas da coqueluche duram en-
tre seis a 10 semanas, podendo 
durar mais tempo, conforme o 
quadro clínico e a situação de 
cada caso.

VACINAÇÃO
A principal medida de pre-

venção contra coqueluche é a va-
cinação. O calendário vacinal de 
rotina das crianças, contempla a 
aplicação de três doses com a va-
cina pentavalente (aos dois, qua-
tro e seis meses de idade) e dois 
reforços aos 15 meses e quatro 
anos de idade com a tríplice bac-
teriana, que pode ser aplicada até 
se completar sete anos de idade.

A vacina contra a coqueluche 
está indicada, além do calendário 
vacinal de rotina das crianças, 
para gestantes com a vacina trípli-
ce bacteriana acelular tipo adul-
to (dTpa), sendo administrada a 
cada gestação, a partir da vigési-

ma semana até, preferencialmen-
te, 20 dias antes da data provável 
do parto.

Em razão da crescente nos 
casos neste ano, o PNI também 
ampliou, em maio, de forma ex-
cepcional, a indicação da vacina 
dTpa para trabalhadores da saúde 
que atuam nos serviços públicos 
e privados, ambulatorial e hos-
pitalar, com o atendimento em 
ginecologia e obstetrícia; parto e 
pós-parto imediato, incluindo as 
casas de parto; Unidade de Tera-
pia Intensiva (UTI) e Unidades de 
Cuidados Intensivos (UCI) neo-
natal convencional, UCI Canguru, 
berçários e pediatria; e profissio-
nais que atuam como doula.

Divulgação/SES-RS

Freepik

Brasil deixa ranking de países com 
mais crianças não vacinadas

O ano de 2023 marcou um 
avanço do Brasil na imunização in-
fantil e fez o país deixar o ranking 
das 20 nações com mais crianças 
não vacinadas. A constatação faz 
parte de um estudo global divulga-
do na última semana, pelo Fundo 
das Nações Unidas para a Infância 
(Unicef) e a Organização Mundial 
da Saúde (OMS).

A pesquisa revela que o núme-
ro de crianças que não receberam 
nenhuma dose da DTP1 caiu de 
710 mil em 2021 para 103 mil em 

A constatação faz 
parte de um estudo 
global divulgado 
pelo Fundo das 
Nações Unidas para 
a Infância

Dado animador

2023. Em relação à DTP3, a queda 
entre os mesmos anos foi de 846 
mil para 257 mil. A DTP é conheci-
da como a vacina pentavalente, que 
protege contra a difteria, o tétano 
e a coqueluche. Com a redução na 
quantidade de crianças não vacina-
das, o Brasil, que em 2021 era o sé-
timo no grupo dos países com mais 
crianças não imunizadas, deixou a 
lista negativa. O Brasil apresentou 
avanços constantes em 14 dos 16 
imunizantes pesquisados.

A chefe de Saúde do Unicef no 
Brasil, Luciana Phebo, destacou 
que o comportamento da imuniza-
ção infantil no país é uma retomada 
após anos de queda na cobertura 
de vacinação. Ela ressalta a impor-
tância de o país seguir em busca 
de avanços, inclusive levando a 
vacinação para fora de unidades de 
saúde, exclusivamente.

“É fundamental continuar 
avançando ainda mais rápido para 

encontrar e imunizar cada menina 
e menino que ainda não recebeu 
as vacinas. Esses esforços devem 
ultrapassar os muros das unidades 
básicas de saúde e alcançar outros 
espaços em que crianças e famílias 
- muitas em situação de vulnera-
bilidade - estão, incluindo escolas, 
CRAS [Centro de Referência de As-
sistência Social] e outros espaços e 
equipamentos públicos”, assinala.

Um dado positivo, porém, in-
suficiente no levantamento, é a 
vacinação de meninas contra o pa-
pilomavírus humano (HPV), causa-
dor do câncer do colo do útero. A 
proporção de adolescentes imuni-
zados saltou de 20% em 2022 para 
27% em 2023. No entanto, esse 
nível de cobertura está bem abaixo 
da meta de 90% para eliminar esse 
tipo de câncer como um problema 
de saúde pública. Em países de alta 
renda, o nível é de 56%, e nos de 
baixa e média, 23%.

O Instituto Hospital Veterinário 
(IHVET) da Universidade de Caxias do 
Sul (UCS) atendeu animais resgatados 
das enchentes de abril e maio no RS. Dois 
dos pacientes são os suínos batizados de 
“El” e “Dourado”. Encaminhada ao IHVET 
pelo Grupo de Respostas a Animais em 
Desastres (GRAD), a dupla foi resgatada 
na cidade de Eldorado do Sul e passou por 
tratamentos. Quem já tem um novo lar é a 
égua Arizona, resgatada em Canoas e en-
caminhada pela ONG Pé de Chulé. Por ter 
passado dias em contato permanente com 
a água, o animal apresentou um quadro 
de Síndrome da Imersão. O tratamento de 
recuperação foi feito a partir de cuidados 
tópicos e com uso de células-tronco pro-
duzidas no Laboratório de Terapia Ce-
lular Experimental e Humana da UCS.  O 
atendimento aos animais foi realizado por 
estagiários voluntários do curso de Medi-
cina Veterinária da UCS, sob supervisão 
dos docentes e médicos veterinários do 
Instituto.

UCS Planos de saúde realizam mais de 
1,9 bilhão de procedimentos

Dados de 2023

A Agência Nacional de 
Saúde Suplementar (ANS) in-
formou, nesta semana, que os 
planos de saúde realizaram 1,9 
bilhão de procedimentos médi-
cos em 2023. 

De acordo com a agência, 
o número representa aumento 
de 7,4% em relação aos proce-
dimentos realizados em 2022, 
quando foram registrados 1,8 
bilhão de consultas, exames e 
cirurgias em todo o país.

Conforme o levantamento, 
os procedimentos mais busca-
dos pelos pacientes foram as 
consultas médicas, que chega-
ram ao patamar de 275,3 mi-
lhões no ano passado. Em se-
guida, estão os procedimentos 
odontológicos (196,2 milhões) 

e as internações (9,2 milhões).
Foram realizadas 79,9 mi-

lhões de terapias realizadas por 
fisioterapeutas, fonoaudiólogos 
e psicólogos, número 19,7% 
maior em relação ao ano de 
2022. O número de exames re-
gistrado foi de 1,1 bilhão.

Os dados fazem parte do 
Mapa Assistencial da Saúde Su-
plementar, pesquisa que leva 
em conta as informações repas-
sadas à ANS pelas operadoras. 
O mapa é uma das variáveis uti-
lizadas para justificar o reajuste 
anual dos planos.

Agência Brasil
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Foco de doença que afeta aves é 
confirmado em cidade gaúcha

Um foco da doença de Newcas-
tle (DNC) foi confirmado em um es-
tabelecimento de produção avícola 
comercial no município gaúcho de 
Anta Gorda. Por isso, o Ministério 
da Agricultura e Pecuária (MAPA) 
reviu a certificação para exporta-
ções de carnes de aves e seus pro-
dutos para 44 países.

A certificação para exportação 
é um acordo bilateral entre países 
parceiros e, por isso, o Mapa revi-
sou preventivamente os Certifica-
dos Sanitários Internacionais (CSI) 
de forma a atender às garantias e os 
requisitos acordados. Seguindo-se 
as regras internacionais de comér-
cio de aves e seus produtos, a sus-
pensão da certificação temporária 
é conduzida pelo Brasil, de forma a 
garantir a transparência do serviço 
oficial brasileiro, frente aos países 
importadores dos produtos.

Desta forma, as suspensões 
estão relacionadas a área ou região 
com impedimento de certificação, 
que varia desde a suspensão por 
pelo menos 21 dias para todo terri-
tório nacional ou até mesmo a res-
trição circunscrita a um raio de 50 

A exportação da 
carne de aves e seus 
produtos foi suspensa 
para 44 país; o RS é 
o 3º maior produtor 
do país

Newcastle

km do foco identificado.
Para países como Repúbli-

ca Popular da China, Argentina e 
União Europeia a suspensão vale 
para todo Brasil. Neste caso, os pro-
dutos com restrições são carnes de 
aves, carnes frescas de aves e seus 
derivados, ovos, carne para alimen-
tação animal , matéria-prima de 
aves para fins opterápicos , prepa-
rados de carne e produtos não tra-
tados derivados de sangue .

Já do Rio Grande do Sul, ficam 
restritas as exportações para África 
do Sul, Albânia, Arábia Saudita, Bo-
lívia, Cazaquistão, Chile, Cuba, Egi-
to, Filipinas, Geórgia, Hong Kong, 
Índia, Jordânia, Kosovo, Macedônia, 
México, Mianmar, Montenegro, Pa-
raguai, Peru, Polinésia Francesa, 
Reino Unido, República Domini-
cana, Sri Lanka, Tailândia, Taiwan, 
Ucrânia, União Econômica Euroa-
siática, Uruguai, Vanuatu e Vietnã .

Entre os produtos estão carne 
fresca, resfriada ou congelada de 
aves; ovos e ovoprodutos; carnes, 

produtos cárneos e miúdos de aves; 
farinha de aves, suínos e de rumi-
nantes; cabeças e pés; gorduras de 
aves; embutidos cozidos, curados 
e salgados; produtos cárneos pro-
cessados e termoprocessados; e 
matéria-prima e produtos para ali-
mentação animal. 

O Rio Grande do Sul é o ter-
ceiro maior exportador de carne 
de frango do Brasil, ficando atrás 
do Paraná e de Santa Catarina. 
Nos primeiros seis meses do ano, 
o Estado exportou 354 mil tone-
ladas, gerando uma receita de 
US$ 630 milhões. Essas exporta-
ções representaram 13,82% dos 
US$ 4,55 bilhões gerados pelo 
país e 14,1% das 2,52 milhões de 
toneladas exportadas pelo Brasil 
no mesmo período.

No primeiro semestre, os 
principais destinos da carne de 
frango gaúcha foram os Emirados 
Árabes Unidos (48 mil toneladas 
– US$ 94 milhões), Arábia Sau-
dita (39 mil toneladas – US$ 77 
milhões), China (32 mil toneladas 
– US$ 52 milhões) e Japão (20 mil 
toneladas – US$ 43 milhões).

Fotos: Julia Chagas

William Camargo

Cuidando da pessoa, não apenas da 
doença: uma pausa necessária

Uma doença grave ou um 
diagnóstico de câncer é como um 
acidente de carro: interrompe 
bruscamente o fluxo de algo que 
estava em andamento. Desse mo-
mento em diante, reduzir a velo-
cidade não é uma mera possibili-
dade, mas uma obrigação. A rota é 
suspensa, a marcha precisa mudar, 
mesmo que temporariamente. E, 
às vezes, o motorista percebe que 
aquela rota ou velocidade anterior 
não estava alinhada com o que re-
almente queria.

De fato, fomos condicionados 
a sermos tão obcecados em seguir 
em frente, em avançar e progredir, 
que muitas vezes nos esquecemos 
de nos perguntar: Para onde es-
tou indo? Essa rota que escolhi 
faz sentido? Esse ritmo está va-
lendo a pena?

É difícil construir uma vida 
com qualidade, sentido e signi-
ficado sem nos abrirmos para a 
contemplação dessas perguntas 
de tempos em tempos - para não 
dizer a todo instante. É fácil, muito 
fácil, cair no automatismo da ação. 

Somos engolidos por nossos 
hábitos, vícios, pela pressa, pelo 
excesso de informação, pela cul-
tura que se sobrepõe aos nossos 
instintos. 

Nesse sentido, gosto muito da 
história do homem que vai ao mes-
tre e pede para saber o seu futuro. 
O sábio, sem pestanejar, responde: 
"É fácil. A menos que você desper-
te, amanhã será como hoje".

Muitas vezes, a doença convi-
da para esse despertar: convoca 
a atenção do indivíduo, que passa 
a estar mais próximo de si. Esse 

chamado à consciência pode 
desencadear uma reavaliação 
com o potencial de trazer mais 
alegria, propósito e bem-estar 
global à pessoa, que se sente 
compelida ou autorizada a apro-
veitar melhor a vida.

O adoecimento de meus pais 
alterou profundamente minha re-
lação com o tempo. Inicialmente, o 
que sentimos foi soma: tudo pas-
sou a acontecer ao mesmo tempo. 
Com o passar dos anos, teve início 
a subtração: em parte, era inten-
cional, mas também tinha o fator 
ausência de fôlego mesmo. Tive-
mos que eleger nossas priorida-
des, peneirar o que fazia sentido. 

Passamos a fazer algo que, 
no fundo, seria importante para 
qualquer pessoa, saudável ou 
não: olhar para o próprio tempo 
de vida e entender o que deseja 
fazer com ele.

Os acontecimentos podem ser 
ameaçadores, até mesmo assus-
tadores, mas, reduzindo o ritmo, 
criando um espaço seguro e quie-
to, ampliamos o campo de possibi-
lidades. 

Há uma frase, atribuída ao 
psiquiatra e sobrevivente do Ho-
locausto Viktor Frankl, que pode 
ser muito útil aqui (mesmo sem 
autoria comprovada): "Entre o 
estímulo e a reação há um espaço. 
Neste espaço está nosso poder de 
escolher nossa resposta. Na nossa 

resposta está nosso crescimento 
e nossa liberdade". Um dos para-
doxos da doença é que, ao criar 
esse espaço, essa pausa, podemos 
inaugurar uma forma muito mais 
expressiva e gratificante de expe-
rimentar a vida.

Vale a pena repetir: "Parar não 
é interromper. Muitas vezes con-
tinuar é que é uma interrupção".

Deixar de lado algumas coisas.

Desacelerar nos dá a oportunidade de 
sermos menos reativos.

Andreza Lazzarotto  
Psicóloga clínica | CRP 07/37129  
Especializanda em 
Psicogerontologia

Andreza Lazzarotto  

Rua Senador Joaquim Pedro 
Salgado Filho, 203, sala 502, 

bairro Cidade Alta.

Contato: (54) 99980-2845 

E-mail: andrezalazzarotto@
gmail.com
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Força Nacional irá seguir no RS por 
mais um mês, determina ministério
Os militares vão 
atuar nas ações 
de policiamento 
ostensivo e de busca e 
salvamento

RS Seguro

O Diário Oficial da União pu-
blicou na segunda-feira, 22/07, 
a Portaria nº 728, de 19 de julho 
de 2024, do Ministério da Justiça 
e Segurança Pública, que trata da 
prorrogação do emprego da For-

ça Nacional e Segurança Pública 
em apoio ao governo do Rio Gran-
de do Sul, no período de 30 dias, 
de 20 de julho a 18 de agosto.

O Estado ainda se recupera da 
destruição causada pelas chuvas 
intensas de abril e maio deste ano, 
deixando milhares de pessoas de-
salojadas e desabrigadas, além de 
mortos, feridos e desaparecidos.

De acordo com o documento, 
assinado pelo ministro Ricardo 
Lewandowski, os militares vão 
atuar nas ações de policiamento 
ostensivo e de busca e salvamen-

Formatura de 63 novos capitães da Brigada 
Militar busca reforçar o efetivo da corporação

A Brigada Militar realizou, no 
último sábado, 20/07, a formatura 
do Curso Superior Policial Militar 
(CSPM) 2022-2024. A cerimônia 
ocorreu na Academia de Polícia 
Militar (APM) e contou com a 
presença do governador Eduardo 
Leite (PSDB). O CSPM 2022-2024 
incluiu 63 aprovados no concurso 
para capitão realizado em 2018. 

O percurso formativo come-
çou em 28 de julho de 2022 e teve 
disciplinas sobre temas como téc-
nica policial-militar, planejamento 
e fiscalização de polícia ostensiva, 
análise criminal, criminalística, 
direitos humanos, entre outros. O 
curso, com carga horária de 2.882 
horas-aula, foi supervisionado 
pelo Departamento de Ensino 
(DE) da Brigada Militar, coordena-
do e executado pela APM.

Na cerimônia, Leite parabeni-
zou os formandos pela conquista 
e destacou a responsabilidade que 
terão enquanto líderes das tropas 
para aprofundamento da redução 
da criminalidade histórica alcan-
çada a partir do RS Seguro. Dos 63 
formandos, oito vieram de outras 
unidades federativas do Brasil. Os 
representantes são de locais como 

Preparados

Os representantes são  
de Distrito Federal, 
Minas Gerais, Piauí, 
Paraná, Rondônia, 
Santa Catarina e RS

Distrito Federal, Minas Gerais, 
Piauí, Paraná, Rondônia e Santa 
Catarina. O secretário-adjunto da 
Segurança Pública, coronel Mário 
Ikeda, destacou o papel funda-
mental da Brigada Militar na in-
tegração de ações com as demais 
forças para o alcance das reduções 
recordes de criminalidade.

"Em 2023, tivemos o ano 
mais seguro da história desde 
que padronizamos a apuração dos 
índices. Isso é fruto de uma gover-
nança forte, com a coordenação do 
governo. Este ano seguimos redu-
zindo na comparação com o ano 
passado. E a BM, onde os senhores 
terão papel de liderança, é parte 
fundamental dessas conquistas", 
afirmou Ikeda.

Na solenidade, os formandos 
realizaram a devolução dos Es-
padins Tiradentes que estiveram 
sob sua guarda durante o período 
do curso de formação. A arma re-
presenta o idealismo e o destemor, 
constantemente apregoados na 
formação dos cadetes, assim como 

a missão precípua que os mesmos 
optaram por desempenhar ao in-
gressar na Brigada Militar de zelar 
pelo cumprimento da lei.

Ao se formarem capitães, re-
cebem a espada, que é símbolo 
do oficialato da Brigada Militar. 
A Espada dos Oficiais simboliza 
autoridade, poder, honra, dever 
e justiça, com uma história rica 
desde a antiguidade. Civilizações 
como Egito, Grécia e Roma já usa-
vam espadas para marcar status e 
liderança. Na Idade Média, a espa-
da era central para os cavaleiros 
europeus, representando lealdade, 
honra e autoridade. Hoje, a espada 
dos oficiais é utilizada em eventos 
militares, conectando o presente 
com tradições antigas e reafirman-
do valores de liderança, justiça e 
responsabilidade nas Polícias Mi-
litares.

Como inspiração ao novos, ca-
pitães, o comandante-geral da BM, 
coronel Cláudio dos Santos Feoli, 
enumerou exemplos de bravura de 
brigadianos no combate ao crime, 

bem como de servidores que mes-
mo em férias, fora de serviço ou 
tendo perdido tudo nas enchentes 
de maio, não deixaram de atuar 
no enfrentamento da crise. Feoli 
afirmou ainda que esse é o espírito 
que deverá guiar os novos capitães 
na sua jornada na corporação. 

"Só há um caminho a todos vo-
cês. Fazer o uso do cargo para pro-
mover o bem à sociedade gaúcha e 
aos brigadianos e brigadianas que 
terão suas vidas pautadas pelas 
suas decisões. Não são as estrelas 
que os senhores ostentam sobre 
os ombros hoje que garantirão êxi-
to na liderança, mas, sim, empatia, 
dedicação, integridade e coerência 
entre o que vocês falam e as suas 
ações", afirmou o comandante-
-geral.

Os 63 novos capitães irão re-
forçar o efetivo da corporação e a 
segurança pública já a partir dos 
próximos dias, liderando tropas 
nos Comandos Regionais de Poli-
ciamento Ostensivos espalhados 
por todo o Estado.

Homenagem ao Sargento 
morto em Caxias do Sul

No sábado, 20/07, durante a 
formatura dos novos capitães da 
Brigada Militar, ocorreu a entre-
ga da medalha aos familiares do 
2° Sargento Fabiano Oliveira, que 
pertencia ao 12° Batalhão de Polí-
cia Militar (12º BPM). O sargento 
faleceu em serviço, durante um 
confronto com criminosos em um 
assalto ocorrido no Aeroporto de 
Caxias do Sul, em 19 de junho.

O governador Eduardo Leite 
entregou a medalha Estrela de Re-
conhecimento Grau Ouro para Ma-
ria Inês Oliveira e a Eliane Oliveira, 

mãe e esposa do 2° sargento. Os 
filhos do sargento, Tales e Heitor, 
também acompanharam a entrega 
da medalha. 

"Nada que dissermos aqui para 
tentar confortar, as medalhas, as 
honras e as homenagens, vão ser 
capazes de arrefecer ou curar a dor 
que sentem pela perda de um pai, 
de um filho. Mas esse reconheci-
mento simboliza a eterna gratidão 
de todos os gaúchos e gaúchas por 
esse sacrifício impagável em nome 
da justiça e da proteção da nossa 
sociedade", afirmou o governador.

184 novos agentes penitenciários 
O governo do Estado publi-

cou, no Diário Oficial do Estado 
de sexta-feira, 19 de julho, a no-
meação de 184 novos servidores 
penitenciários. 

São 51 agentes penitenciá-
rios (APs), 33 agentes peniten-
ciários administrativos (APAs) e 
100 técnicos superiores peniten-
ciários (TSPs), que irão compor o 
efetivo funcional da Polícia Penal. 
A partir de agora, passarão por 
etapas de entrega de documenta-
ção e, depois da posse, iniciarão o 
Curso de Formação Profissional. 

O chamamento é fruto de va-
gas abertas por causa de exonera-
ções ocorridas nos últimos meses 
e da desistência de outros candi-
datos chamados anteriormente 
que não tomaram posse. Os con-
vocados fazem parte do concurso 
público realizado em 2022. 

Ao todo, já foram nomeados 
648 APs, 224 APAs e 457 TSPs, 
totalizando 1.329 servidores. 
Desde 2019, foram realizadas 
3.087 nomeações para a Polícia 
Penal, sendo 1.948 APs, 847 APAs 
e 292 TSPs. 

Fabiano Oliveira

Mauricio Tonetto Departamento de Ensino da BM e PM5

Apenados seguem auxiliando as 
famílias atingidas pelas enchentes

Em 18 unidades prisionais do 
Rio Grande do Sul, são produzidos 
itens em oficinas de marcenaria 
para pessoas atingidas pelas en-
chentes. Até o momento, já foram 
confeccionados 216 móveis, como 
berços, camas e armários, 287 casi-
nhas para cachorros e cerca de 1,5 
mil rodos de madeira, ferramenta 
que facilita a limpeza de locais com 
grande concentração de lama.

As peças foram doadas para di-
ferentes municípios e para iniciati-
vas do governo do Estado voltadas 
à população afetada, como a Casa 
Violeta, um espaço de permanência 
estendida para mulheres e crianças 
inaugurado em maio, e os três cen-
tros humanitários de acolhimento 
inaugurados em julho: Vida, Reco-
meço e Esperança.

A fabricação desses itens foi 
realizada nas penitenciárias de Ca-
noas 1, Ijuí, Caxias do Sul, Venâncio 
Aires, Sapucaia do Sul, Modulada de 
Osório e Modulada de Uruguaiana e 
nos presídios de Julio de Castilhos, 

Ajuda

Já foram 
confeccionados 216 
móveis, como berços, 
camas e armários, 
287 casas para 
cachorros e cerca 
de 1,5 mil rodos de 
madeira

Sarandi, Encantado, Iraí, Canela, 
Cachoeira do Sul, Santiago, Três 
Passos e Frederico Westphalen.

O titular da Secretaria de Siste-
mas Penal e Socioeducativo (SSPS), 
Luiz Henrique Viana, ressalta os 
esforços do governo do Estado para 
promover a ressocialização através 
do trabalho. "Temos como objetivo 
oferecer oportunidades de trabalho 
aos apenados, para que aprendam 
novos ofícios e, no futuro, tenham 
mais chances de inserção profis-
sional. O trabalho prisional não é 
desenvolvido apenas em momen-
tos pontuais, como neste período 
em que o estado foi afetado pelas 
enchentes. Trata-se de um dos pila-
res do tratamento penal que ocorre 
diariamente nas unidades prisio-
nais”, afirma.

A Polícia Penal, vinculada à 
SSPS, segue prestando auxílio em 
diversas áreas à população atingida 
pelas enchentes. Até o momento, 
cerca de 900 apenados, de 52 es-
tabelecimentos prisionais, atuaram 
na limpeza das cidades e na fabri-
cação de itens. Também foram pro-
duzidas 7 mil fraldas descartáveis, 
2 mil barras de sabão e mais de 400 
artigos de roupas de cama.   

A produção nos estabeleci-
mentos prisionais continua. No 
Presídio de Canela, seis apenados 
estão focados na fabricação de mais 
berços e armários, com materiais 
disponibilizados por madeireiras 
da região.

Uma das pessoas privadas de 
liberdade que atua na fabricação 
já tinha experiência com marcena-

ria antes de ingressar no sistema 
prisional. “Me sinto feliz de poder 
contribuir com quem perdeu tudo. 
Isso poderia ter acontecido com 
qualquer um, com alguém da nossa 
família, por isso é importante aju-
dar”, comenta. Ele também destaca 
como é importante ter uma rotina 
de atividades durante a semana. 
“Gosto muito do nosso trabalho 
aqui, a gente nem vê o tempo pas-
sar”, completa. 

Além disso, apenados que 
exercem alguma atividade laboral 
são beneficiados com a remição de 
um dia da pena a cada três traba-
lhados. Quando receber a liberda-
de, junto de um dos apenados tam-
bém envolvido com a confecção dos 
berços, ele pretende montar uma 
pequena marcenaria.

to. Eles também participarão de 
serviços de preservação da or-
dem pública e da segurança das 
pessoas e preservação do patri-
mônio, em caráter episódico e 
planejado.

O número de pessoal a ser 
disponibilizado obedecerá ao 
planejamento definido pela Di-
retoria da Força Nacional de 
Segurança Pública. A operação 
terá o apoio logístico do governo 
do Estado, que deverá dispor da 
infraestrutura complementar ne-
cessária à Força Nacional.

3º BPAT da Brigada tem novo comando
Na manhã de quarta-feira, 

24/07, ocorreu a cerimônia de 
passagem de comando do 3º 
Batalhão de Policiamento de 
Áreas Turísticas (3º BPAT), no 
auditório do Centro da Indús-
tria, Comércios e Serviços (CIC), 
em Bento Gonçalves.

Na ocasião, o tenente-coro-
nel Artur Marques de Barcellos 
entregou o comando do 3º BPAT 
ao tenente-coronel Flori Chesa-
ni Júnior.

A solenidade foi presidida 
pelo comandante do Comando 
Regional de Policiamento Os-
tensivo (CRPO) Serra Gaúcha, 
coronel Eduardo Cunha Michel, 
o qual reconheceu o trabalho 
realizado por Barcellos durante 
o comando do Batalhão e dese-
jou ainda mais sucesso no co-

mando do CRPO Litoral.
Durante a cerimônia, o 

tenente-coronel Chesani, como 
seu primeiro ato como coman-
dante, realizou a entrega da 

“COMENDA DO 3º BPAT” para 
o agora ex-comandante, como 
forma de reconhecimento e 
agradecimento aos serviços 
prestados.

SD Claudia

Rafa Marin/Ascom Polícia Penal
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Mulher presa com 2 kg 
de droga em Bento

Na última sexta-feira, 19/07, 
uma equipe da Força Tática da 
Brigada Militar (BM) prendeu 
uma mulher, de 34 anos, por trá-
fico de drogas no bairro Concei-
ção, em Bento Gonçalves.

Durante patrulhamento tá-
tico motorizado em um local co-
nhecido pelo tráfico de drogas, 
após breve acompanhamento de 
um veículo Fiat Punto, a equipe 
observou que, em determinado 
momento, um objeto foi jogado 
pela janela, sendo identificado 

Bairro Conceição

como um tijolo de maconha.
No interior do veículo foram 

encontrados mais um tijolo de 
maconha e algumas porções da 
mesma substância, totalizando, 
aproximadamente, 2 kg, além de 
R$ 305,00 em moeda corrente.

Diante dos fatos, o veículo 
foi recolhido ao guincho creden-
ciado e a mulher foi conduzida, 
junto com o material, à Delegacia 
de Polícia de Pronto Atendimen-
to (DPPA) de Bento para registro 
do fato.

Brigada Militar

Airton da Silva Gonçalves, de 67 anos, foi morto com um tiro no 
pescoço na madrugada de sábado, 20/07, em Caxias do Sul. O crime 
aconteceu na esquina das ruas Ernesto Casara e Luís Segalla, no bairro 
Montes Claros, Zona Sul da cidade.

De acordo com a Brigada Militar, a vítima estava em um bar con-
sumindo bebidas alcoólicas e, ao sair, teria discutido com um jovem. 
Durante a discussão, o suspeito atirou contra Airton, que foi atingido no 
lado do pescoço. Gonçalves não resistiu ao ferimento e morreu no local.

Logo após a discussão e o disparo, o autor fugiu e não foi encon-
trado. A motivação do crime é desconhecida. Airton, que era natural de 
Farroupilha, possuía antecedentes criminais por ameaça, crimes contra 
o meio ambiente, embriaguez e três registros por lesão corporal. A Polí-
cia Civil investiga o crime.

BM frustra tentativa de homicídio em 
Bento Gonçalves

Na noite do último sábado, 20 
de julho, uma equipe da Força Tá-
tica da Brigada Militar (BM) pren-
deu quatro homens, de 26, 24, 23 
e 19 anos, por porte ilegal de arma 
de fogo no bairro Borgo, em Bento 
Gonçalves.

Durante patrulhamento tático 
motorizado, a equipe observou 
um veículo Fiat Palio fazendo mo-
vimentos em zigue-zague na via. 
Ao proceder com a abordagem, fo-
ram localizadas três toucas ninja, 
duas pistolas 9mm, 32 munições 
do mesmo calibre, dois coquetéis 
molotov, um galão de 5 litros de 
gasolina, três aparelhos celulares 
e R$ 10,00 em moeda corrente.

Posteriormente, foi identifi-
cado que um dos ocupantes tinha 
em aberto um mandado de prisão 
pelo crime de roubo. Ao serem 
questionados, os presos admiti-
ram que planejavam cometer um 
homicídio e, em seguida, queimar 
o carro, mas foram frustrados 
pela BM.

Diante dos fatos, os quatro 
foram encaminhados, junto com 
o material, à Delegacia de Pronto 

Segurança

Os homens presos 
têm entre 26 e 
19 anos; a prisão 
ocorreu no bairro 
Borgo

Atendimento (DPPA) para regis-
tro do fato.

HOMICÍDIO EM GARIBALDI
Também no sábado, 20/07, 

Renato da Silva Andrade, de 31 
anos e natural de Farroupilha, 
foi morto a tiros no bairro Santa 
Terezinha.

A equipe da BM foi despa-
chada para verificar disparos de 
arma de fogo no local, com infor-
mações recebidas pelo telefone 
de emergência 190 de que os sus-
peitos estariam tripulando uma 
motocicleta.

Ao chegar ao local, consta-
taram que a Andrade estava em 
óbito por disparos de arma de 
fogo dentro de um veículo Ford 

Focus. O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) ates-
tou a morte.

Após, se iniciaram as buscas 
por parte da BM, localizando a 
motocicleta em situação de fur-
to/roubo e os suspeitos em um 
matagal próximo – um homem de 
25 anos e um menor de idade de 
16 anos.

No local, foram encontrados 
dois capacetes, uma pistola cali-
bre 9mm e um revólver calibre 
38. Ambos os homens foram en-
caminhados para a Delegacia de 
Polícia de Pronto Atendimento. O 
maior de idade foi levado para a 
Penitenciária Estadual de Bento 
Gonçalves.

Fotos: Brigada Militar

O Tribunal do Júri de Far-
roupilha condenou na tarde 
de quarta-feira, 24/07, a 28 
anos e quatro meses de prisão 
um acusado pelo Ministério 
Público do Rio Grande do Sul 
por homicídio qualificado e 
estupro de uma idosa, além de 
furto no brechó da vítima. O 
cumprimento inicial da pena 
do réu, que tem 20 anos de 
idade, é em regime fechado. 
Ele já se encontra no sistema 
prisional desde o crime, ocor-
rido no dia 10 de março de 
2023.

Durante o julgamento, 
houve o depoimento de três 
policiais e da filha da vítima. O 
réu ficou em silêncio durante o 
interrogatório. O promotor de 
Justiça Rodolfo Grezzana, que 
atuou na acusação, diz que vai 
recorrer para aumentar ainda 
mais a pena do condenado. 
Segundo ele, todas as teses 
da instituição foram acolhidas 
pelo Conselho de Sentença.

O CRIME
No dia do fato, há pouco 

mais de um ano, o investigado 
entrou no estabelecimento 
comercial de Ana Diva Chagas 
da Silva, de 64 anos, que fica 
na área central de Farroupilha, 
como se tivesse interesse em 
comprar roupas. Mas, logo de-
pois, ele agrediu a vítima com 
golpes de arma branca — uma 
faca e um banco — e ainda co-
meteu o abuso sexual.

Antes de sair do local, fur-
tou dinheiro, celular e outros 
objetos. A idosa, devido às 
agressões, acabou morrendo e 
teve o corpo encontrado pelo 
namorado, no dia seguinte. O 
condenado, com 18 anos de 
idade na época, foi preso uma 
semana depois em Santana do 
Livramento. A vítima deixou 
uma filha e companheiro.

Dupla é presa por 
tráfico em Veranópolis

Brigada

Na tarde de segunda-feira, 
22/07, uma equipe da Brigada Mi-
litar prendeu dois homens, de 30 
e 25 anos, por tráfico de drogas no 
bairro Santa Lúcia, em Veranópolis.

Durante patrulhamento osten-
sivo em um local conhecido pelo 
tráfico de drogas, a equipe da Bri-
gada Militar visualizou uma moto-
cicleta CG 150 cinza na via, com o 
condutor e o carona sem capacetes.

Ao proceder com a abordagem, 
a equipe encontrou com a dupla 
uma porção de maconha pesando 
aproximadamente 307 gramas, um 
aparelho de telefone celular e R$ 
100,00 em moeda corrente.

Diante dos fatos, o veículo foi 
recolhido pelo guincho credencia-
do e os homens foram conduzidos, 
junto com o material, à Delegacia 
de Polícia para registro do fato.

Homem é preso após agredir esposa 
e atirar contra vizinhos

Bento

Na noite de quarta-feira, 
24/07, às 23h30, uma equipe da 
Força Tática da Brigada Militar 
(BM) prendeu um homem, de 41 
anos, por porte ilegal de arma de 
fogo na rua Pernambuco, bairro 
Humaitá, em Bento Gonçalves.

A equipe foi despachada pela 
Sala de Operações para verificar 
uma ocorrência de Maria da Penha. 
O indivíduo, após agredir a esposa, 

teria entrado em luta corporal com 
vizinhos. Então, efetuou um dis-
paro de arma de fogo. A equipe da 
Brigada se deslocou ao local e loca-
lizou um revólver calibre .357, com 
quatro munições intactas e uma de-
flagrada. As partes foram conduzi-
das à Delegacia de Polícia de Pronto 
Atendimento (DPPA) para registro 
do fato, sendo lavrado o auto de 
prisão em flagrante.

Brigada Militar

MPRS
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32ª ExpoBento e 19ª Fenavinho são a 
retomada da economia e do turismo em Bento

Após 11 dias de programa-
ção, a 32ª ExpoBento e a 19ª 
Fenavinho, encerradas no do-
mingo, 21/07, em Bento Gonçal-
ves, contabilizaram a passagem 
de mais de 274 mil visitantes, 
público responsável por trazer 
o que os cerca de 450 exposi-
tores mais queriam: estimular 
compras e vendas. Esse é o se-
gundo maior público da história 
da feira/festa, atrás somente da 
edição de 2022, com 276 mil vi-
sitantes. A estimativa é de que 
os negócios gerados fiquem em 
torno de R$ 50 milhões.

“Estamos mostrando que 
é possível, sim, reerguer o Rio 
Grande do Sul. Com trabalho e 
união, podemos, e vamos, reto-
mar a economia e trazer de volta 
o progresso para nosso Estado. 
Estamos servindo de exemplo e 
inspiração para todos que sofre-
ram perdas. Nossa feira e nossa 
festa encerram com uma mensa-
gem muito positiva: é hora de er-
guer a cabeça, olhar para frente, 
arregaçar as mangas e trabalhar. 

A estimativa é de que 
os negócios gerados 
fiquem em torno de 
R$ 50 milhões; mais 
de 274 mil pessoas 
visitaram feira e festa 
nos 11 dias

Sucesso!

Fotos: Augusto Tomasi

Porque os resultados aparecem, 
como apareceram para todos 
que acreditaram na ExpoBento 
e Fenavinho", avaliou o diretor 
geral da 32ª ExpoBento, Tiago 
Casagrande.

À frente da Fenavinho, Pa-
trícia Pedrotti lembrou que 
feira e festa chegaram em um 
momento desafiador, sobretudo 
para as comunidades do inte-
rior, que precisavam de acolhi-
da e esperança. "A Fenavinho 
veio para lembrar a todos nós 
de que, juntos, podemos trans-
formar a realidade. E foi isso 
que, juntos, fizemos", disse a co-
ordenadora do comitê da festa, 
reforçando agradecimentos aos 
distritos e à sua equipe. "En-
cerramos a 19ª Fenavinho mais 
fortes do que nunca, e devemos 

isso a cada um de vocês".
Para o presidente do Centro 

da Indústria, Comércios e Ser-
viços de Bento Gonçalves (CIC-
-BG), Carlos Lazzari, os resulta-
dos alcançados pela feira e pela 
festa evidenciam o protagonis-
mo dos eventos no tão necessá-
rio movimento da retomada da 
economia.

"Muito bem acolhidas pelo 
público, que marcou presença 
de forma expressiva também 

As transações comerciais 
ocorreram em todos os segmen-
tos da 32ª ExpoBento e da 19ª 
Fenavinho, que receberam seus 
maiores públicos no fim de se-
mana de encerramento (20 e 21 
de julho) – 43.958 visitantes no 
sábado e 40.498 no domingo, os 
dois dias de maior fluxo de públi-
co. Antes mesmo das edições che-
garem ao fim no Parque de Even-
tos, muitos expositores haviam 
ultrapassado a meta planejada.

A maior edição da Agroin-
dústria Familiar da história da 
ExpoBento, com mais de 60 ex-
positores, também foi um grande 
balcão de negócios. "Vendemos 
muito mais do que o dobro do ano 
passado", atestou a proprietária 
da Agroindústria Agnolin, Laris-

Sucesso comercial mais 
do que bem-vindo

sa Guidolin. Na Fenavinho, que 
apresentou ao público – e às vi-
nícolas – uma nova configuração, 
os resultados foram igualmente 
auspiciosos.

EXPOBENTO E 
FENAVINHO DE 2025
Antes mesmo de encerrar a 

programação da 32ª ExpoBento e 
19ª Fenavinho, o CIC-BG já iniciou 
as articulações para as próximas 
edições de feira e festas, previstas 
para ocorrer de 12 a 22 de junho 
de 2025. Em seu pronunciamento 
na solenidade de encerramento, 
o presidente da entidade, Carlos 
Lazzari, anunciou os nomes de 
César Anderle como diretor-geral 
da 33ª ExpoBento e de Alexandre 
Miolo como coordenador da 20ª 
Fenavinho.

Crescimento

nesta edição, a 32ª ExpoBento 
e 19ª Fenavinho comprovam o 
quanto acertada foi a decisão 
de mantermos sua realização, 
sobretudo nesse contexto, e es-
tão fortemente conectadas a um 
dos propósitos do CIC-BG que é 
a promoção de oportunidades 
de negócios e fomento ao de-
senvolvimento de toda a região. 
Estamos muito satisfeitos com 
o trabalho e com os frutos dele 
decorrentes", disse.

César Anderle, diretor-geral da 
33ª ExpoBento, e Alexandre Miolo, 
coordenador da 20ª Fenavinho.

Mulheres brasileiras nas 
Olimpíadas de Paris

Igualar ou superar, em Pa-
ris, o recorde de 21 medalhas 
da Olimpíada de Tóquio, no 
Japão, há três anos, passa ne-
cessariamente pelas mulheres. 
Pela primeira vez, o país terá 
uma delegação com predomínio 
feminina. Elas representam 153 
dos 276 atletas assegurados na 
capital francesa, segundo o Co-
mitê Olímpico do Brasil (COB).

Algumas modalidades ex-
plicam essa maior presença 
feminina, que é inédita. No fu-
tebol, no handebol e no rugby 
as seleções masculinas não se 
classificaram para a Olimpíada, 
ao contrário das femininas. Na 
ginástica artística, as mulheres 
se garantiram na disputa por 
equipes, assegurando cinco va-
gas em Paris. Os homens não 
tiveram o mesmo resultado e te-
rão apenas dois representantes 
em provas individuais.

No levantamento de peso, 
no wrestling e no pentatlo mo-
derno as vagas conquistadas 
pelo Brasil foram todas com 
mulheres. Já no tiro esportivo, 
na esgrima, no tênis e nas águas 
abertas elas são maioria entre 
os atletas classificados.

Para além de números ab-

Elas representam 
153 dos 276 atletas 
brasileiros na capital 
francesa

Esporte

solutos, a delegação feminina 
apresenta candidatas reais a 
medalha em várias modalida-
des. Na ginástica artística, a 
campeã olímpica Rebeca Andra-
de se firmou, ao longo do ciclo 
de Paris, como maior ameaça à 
supremacia da norte-americana 
Simone Biles, chegando a supe-
rar a rival na prova do salto no 
Mundial do ano passado, na An-
tuérpia (Bélgica).

A Olimpíada de Paris 
começa nesta sexta-feira, 26 
de julho, e segue até 11 de 
agosto. Pela primeira vez, o 
megaevento terá participação 
igualitária de homens e mulhe-
res. Serão 5.250 atletas de cada 
gênero. 

COB/Time Brasil

Inclusão Cultural: 
Soluções de Acessibilidade

O projeto "Inclusão Cultural 
- Soluções de Acessibilidade" é 
a materialização de um sonho do 
músico Alexandre Battisti, que 
tem deficiência visual. Idealizado 
com a colaboração de 17 profis-
sionais, o projeto visa promo-
ver a inclusão e a acessibilidade 
para todos. As oficinas, que são 
gratuitas, serão realizadas nas 
cidades de Farroupilha, Caxias 
do Sul, Flores da Cunha e Bento 
Gonçalves, e são viabilizadas com 
recursos da Lei Complementar nº 
195/2022.

Serão oferecidas 8 oficinas, 
cada uma com um foco específico 
para atender diferentes aspectos 
da acessibilidade e inclusão:

- Sensibilização e Capacita-
ção dos Profissionais do Projeto;

- Como contar histórias, fa-
zer teatro, dança e palestras para 
pessoas com Autismo, deficiência 
visual, surdos e deficiência física;

- Desenvolvimento de Tec-
nologias Assistivas e Criação de 
Material Didático Acessível;

- Acessibilidade Atitudinal, 
Comunicacional e Física;

- Acessibilidade para Equi-
pes de Produção: Som, Luz e 
Imagem para Atender ao Público 
Surdo, com Deficiência Visual e/
ou com Autismo;

- Ações de Acessibilidade em 

Cultura

Espaços Virtuais;

- Intercâmbio de Experiên-
cias e Consultoria/Mentoria;

- Teatro com Vivência 100% 
Inclusiva.

Uma das oficinas mais aguar-
dadas é o "Teatro com Vivência 
100% Inclusiva". No dia 11 de 
outubro, às 15h45, o Teatro Mu-
nicipal Pedro Parenti (Caxias do 
Sul) será o palco para uma ex-
periência única: uma peça de te-
atro vendado, com intérprete de 
Libras no centro do palco e luz e 
som ajustados para crianças com 
autismo nível 3 de suporte. A ofi-
cina oferece uma oportunidade 
rara para vivenciar uma apresen-
tação teatral verdadeiramente 
inclusiva.

Para mais informações, entre 
em contato pelo WhatsApp (54) 
99669-4612. Confira a página 
do Instagram: @inclusaocultu-
ralacessibilidade.

Divulgação

DJ surda e músico com 
deficiência visual ministram 
oficina inclusiva

Imagina aprender sobre músi-
ca com a DJ Lenny Vibes, que é sur-
da, e o músico Alexandre Battisti, 
que tem deficiência visual? Esse é o 
convite da oficina "Sensibilização 
Musical", uma das iniciativas mais 
inovadoras e inclusivas do projeto 
idealizado pela Associação dos 
Produtores de Arte e Cultura de 
Flores da Cunha (APAC). A ofici-
na, destinada a surdos e ouvintes, 
ocorrerá na Associação dos Surdos 
de Bento Gonçalves (ASBG), no dia 
8 de agosto de 2024, das 15h às 
16h. A proposta é proporcionar 
uma experiência única, explorando 
novas formas de percepção musical 
e promovendo a inclusão.

Acessibilidade

Diversidade de Atividades 
Artísticas Gratuitas

O projeto, executado pela 
APAC, traz um universo de arte e 
cultura para dentro das escolas da 
região. Contando com a participa-
ção de 26 profissionais, são ofe-
recidas 19 oficinas que abrangem 
segmentos artísticos como música, 
pintura, teatro, dança, canto, lite-
ratura, desenho, entre outras. As 
atividades ocorrem nas cidades de 
Farroupilha, Caxias do Sul, Flores 
da Cunha e Bento Gonçalves, e são 
totalmente gratuitas.

Esta iniciativa é viabilizada 
com recursos da Lei Complementar 
nº 195/2022.
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54 3449 4444 
contato@pinusplac.com.br

VENDE-SE TERRENOS
TERRENOTERRENO bairro Barracão, Bento Gonçalves, com toda IN-
FRAESTRUTURA NECESSÁRIA, especial para moradia e pavil-
hões. INFORMAÇÕES: FINANCIAMENTO DIRETO, entrada e 
saldo até 100 meses corrigido pelo INCC-M. Preço à vista DES-
CONTO ESPECIAL. Informações: (54) 99981-3000 / (54) 
98404-5302. Com MATRÍCULAS.
TERRENO bairro Barracão, Bento Gonçalves, condomínio 
fechado, ótima localização, com TODA INFRAESTRUTURA, em 
um belo local, seguro, calmo, com uma PAISAGEM LINDA. Pode 
ser financiado direto com a Pinusplac com entrada e saldo até 72 
vezes para pagar (corrigido pelo INCC-M). Preço à vista com DES-
CONTO ESPECIAL. Condomínio residencial VILLAGGIO TOS-
CANA. Restam POUCAS UNIDADES! Pronto para morar. (54) 
99981-3000 / (54) 98404-5302. 

CONDOMÍNIO FECHADO – TERRENOS INDIVIDUAIS – 
STAZIONE MILANO, localizado no bairro Verona, em Bento 
Gonçalves. Em obras, preços especiais. Financiamento 
DIRETO. Mais informações: (54) 99981-3000 / (54) 98404-5302.
LOTEAMENTO ENCOSTA DO SOL – Terrenos prontos para 
construir. Preços especiais. POUCAS UNIDADES. Financiamen-
to DIRETO. Entrada e saldo até 72 meses para pagar, corrigidos 
pelo INCC-M. Informações: (54) 99981-3000 / (54) 98404-5302.

54 3701 4743
54 3452 2612

CASA MISTA no bairro 
Glória, com 3 pisos. Ao nível 
da rua, 5 dormitórios e 
demais dependências e em 
cima desta andar um SALÃO 
DE FESTAS. Embaixo 2 
garagens para até 4 carros, 
mais duas peças e banheiro. mais duas peças e banheiro. 
Todas as peças são 
GRANDES. Tem no pátio 
BOX COBERTO para mais
2 carros. Terreno medindo 
12x30. Possível FINANCIAR 
POR BANCO. Imóvel 
DESOCUPADO. 

COM 
EXCLUSIVIDADE

R$ 700.000

VENDA

CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

 ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

- COSTUREIRA DE
MÁQUINA INDUSTRIAL

- ALMOXARIFE
DE AVIAMENTOS

- REVISORA
- VENDEDORA DE LOJA

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

EM CONSTRUÇÃO

NO PROGRESSO

                EDITAL DE CONVOCAÇÃO
              Convenção para a Escolha de Candidatos(as)

               Eleições Municipais 2024 – Progressistas de Monte Belo do Sul/RS

OO Presidente da Comissão Provisória do Diretório Municipal do Progressistas de 
Monte Belo do Sul/RS, por determinação legal e na forma estatutária, 
CONVOCA, com fulcro no art. 10 do Estatuto do Progressistas – EPP e art. 8º da 
Resolução PP/RS nº 014/2024, na forma do que dispõem os artigos 12, 19 e 30 do 
Estatuto Partidário, os senhores convencionais previstos no art. 31 do EPP, para, 
em atenção ao art. 8º da Lei nº. 9.504/97, participar da CONVENÇÃO DE 
ESCOLHA DE CANDIDATOS(AS) ÀS ELEIÇÕES MUNICIPAIS DE 2024, 
a a qual se realizará na data de 04/08/2024, das 8 horas às 12 horas, nesta cidade, na 
Câmara Municipal de Vereadores - sita à Rua Don Luiz Colussi, 411, Centro – 
Monte Belo do Sul - RS, quando se deliberará sobre a seguinte ORDEM DO DIA:
I - Escolha de candidato(a) a Prefeito(a) e Vice-prefeito(a);
II - Escolha de candidatos(as) a Vereador(a);
III - Outras matérias atinentes à eleição municipal.

As inscrições dos pré-candidatos(as) devem ser realizadas de forma eletrônica e 
enviadas para o seguinte e-mail: ppmontebelodosul@gmail.com.

Observação: A votação dos membros titulares do diretório municipal se encerrará 
impreterivelmente às 10:30 horas, a partir de quando se instalará o tempo de 20 
minutos para a votação dos suplentes presentes, conforme as normativas 
partidárias.

Monte Belo do Sul, 26 de julho de 2024.
ALDOALDO VARNIER

Presidente Municipal
Progressistas de Monte Belo do Sul/RS

                              Edital de Convocação de Convenção Partidária

A Executiva Municipal do partido União Brasil, na forma do art. 26 do Estatuto 
Partidário, vem, por meio deste, convocar para a Convenção Partidária que 
ocorrerá no dia 03 de agosto de 2024, das 08h às 13h, no CTG Laço da Amizade 
(Rua Amadéo Zambon, 2-282, Bairro Borgo, Bento Gonçalves).

Na ordem do dia: 
I)I) Escolha dos(as) candidatos(as) aos cargos de Prefeito, Vice-Prefeito e 
vereadores(as);
II) Sorteio de números para os(as) candidatos(as); 
III) Deliberação sobre alianças e coligação majoritária; 
IV) Delegação de poderes ao respectivo órgão municipal; 
V) Outros assuntos relacionados às Eleições 2024.

Bento Gonçalves, 26 de julho de 2024.

Sergio Luiz PanizziSergio Luiz Panizzi
Presidente da Executiva Municipal de Bento Gonçalves do União Brasil
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Indústria do Rio Grande do Sul 
registrou 87% de queda nas vendas

A Secretaria da Fazenda (Se-
faz), por meio da Receita Esta-
dual, divulgou na última semana 
os indicadores de desempenho 
econômico da indústria, varejo e 
atacado do Rio Grande do Sul du-
rante o mês de maio, período for-
temente afetado pelas enchentes 
que atingiram o Estado. Com 
base nas informações das notas 
fiscais eletrônicas e nas guias de 
arrecadação do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e Ser-
viços (ICMS), os dados revelam a 
magnitude do revés econômico 
causado pelo evento meteoroló-
gico, refletido na queda de arre-
cadação do Estado.

De acordo com o levanta-
mento, a queda mais expressiva 
do volume financeiro de vendas 
foi registrada no setor indus-
trial. O declínio das transações 
comerciais atingiu o pico de 87% 
entre os dias 10 e 17 de maio, na 
comparação com a mesma sema-
na do mês anterior. Em relação a 
maio de 2023, o acumulado do 
mês registrou um recuo de 27% 
nas comercializações – índice 
que frustrou o setor que vinha 
demonstrando tendência de re-
cuperação em abril, após uma sé-

Pico das enchentes

As maiores quedas 
foram registradas 
nos segmentos 
coureiro-calçadista e 
metalomecânico

rie de quedas no fluxo comercial. 
Na visão trimestral, comparando 
o desempenho de março, abril 
e maio com os meses imediata-
mente anteriores, a queda foi de 
11,3%.

No recorte por área, as maio-
res quedas foram registradas nos 
segmentos coureiro-calçadista 
(forte no Vale dos Sinos) e me-
talomecânico (forte na Serra 
Gaúcha), com recuos de 42,5% e 
39,6% nas vendas em maio, res-
pectivamente. A forte retração 
se deve, entre outros fatores, aos 
danos causados ao patrimônio 
das empresas, à redução da de-
manda e a questões logísticas, 
como o fechamento do aeroporto 
Salgado Filho, em Porto Alegre. 

De acordo com o estudo da 
Receita Estadual, das 47,5 mil 
empresas do segmento industrial 
gaúcho, 93% estão localizadas 
em municípios atingidos pelas 
fortes chuvas.  Desse total, 16% 
possuem planta em área alaga-
das – indústrias que, somadas, 
respondem por 35% da arreca-
dação de ICMS do setor.

RETOMADA
O governo do Estado tem 

adotado medidas tributárias 
para mitigar os danos e impul-
sionar a recuperação econômica. 
Além da ampliação do prazo para 
recolhimento do ICMS e da pos-
tergação do pagamento para em-
presas do Simples Nacional, a Re-
ceita Estadual anunciou a opção 
de refinanciamento de débitos do 
ICMS em 60 vezes e uma redução 
no custo tributário para empre-

sas no Fundo Operação Empresa 
(Fundopem). A Sefaz, segundo o 
subsecretário da Receita, Ricardo 
Neves Pereira, também estuda 
como auxiliar setores específi-
cos, a exemplo do de transporte 
rodoviário de cargas.

“Muitas empresas de trans-
porte de cargas perderam veícu-
los e caminhões, e estamos ten-
tando criar planos e programas 
específicos para esse setor, para 
que varejo, atacado e indústrias 
possam ter um benefício que via-
bilize a aquisição de novos bens”, 
explica Neves. Segundo ele, é pa-
pel do Estado e da União buscar 
soluções para que as empresas 
não percam capacidade de pro-
dução, de comercialização e de 
distribuição, além de garantir a 
manutenção dos empregos. “A 
primeira estratégia do Estado foi 
salvar as vidas de pessoas físicas. 
Agora, temos de salvar as pessoas 
jurídicas”, afirma.

Em Bento, candidatos a prefeito terão 
até R$ 207 mil para gastar

Lucas Marques
O Tribunal Superior Eleitoral 

(TSE) divulgou, no último dia 17 
de julho, o limite de gastos que os 
candidatos a prefeito e a vereador 
poderão gastar durante a campa-
nha eleitoral.

Em Bento Gonçalves, devido 
o número de eleitores (menos de 
200 mil), não haverá segundo tur-
no, então, são válidos apenas os 
valores de primeiro turno.

Os candidatos a prefeito da Ca-
pital do Vinho poderão gastar até 
R$ 207.194,93 (em 2020, este va-
lor era de R$ 140.037,31). Aqueles 
que irão se candidatar ao cargo de 
vereador terão como limite o valor 
de R$ 51.940,13 (anteriormente, o 
valor era de R$ 35.105,01). 

Vale lembrar que estes valores 
são de dinheiro público oriundo 
do Fundo Eleitoral.

Até o momento, dois pré-
-candidatos despontaram para 
concorrer à Casa Amarela em Ben-
to: o atual prefeito, Diogo Siqueira 
(PSDB), que tenta a reeleição, e o 
empresário e ex-deputado federal 
Paulo Caleffi (PSD), que foi der-

Política

Aqueles que irão se 
candidatar ao cargo 
de vereador terão 
como limite o valor 
de R$ 51.940,13

rotado por Siqueira no pleito de 
2020. Demais pré-candidatos po-
dem surgir nas próximas semanas, 
visto a abertura do período de con-
venções partidárias.

Segundo o TSE, Bento Gon-
çalves tem 92.588 eleitores ap-
tos a votar no dia 06 de outubro, 
quando ocorre o primeiro turno 
das eleições municipais. Isso re-
presenta um acréscimo de 3,46% 
do que foi registrado em 2020 
(89.488).

AS CONVENÇÕES 
PARTIDÁRIAS
Iniciou no último sábado, 

20/07, o período do calendário 
eleitoral para as convenções par-
tidárias, onde as siglas decidirão 
sobre coligações e escolherão os 
candidatos aos cargos de prefeito, 
vice-prefeito e vereador. A data 
também marcou o prazo para que 
os partidos que pretendem partici-

par do pleito tenham um diretório 
registrado no Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE).

A mesma regra vale para as 
federações partidárias, já que esta 
será a primeira eleição municipal 
em que esse agrupamento está 
permitido. Elas precisam contar 
com pelo menos um partido polí-
tico que tenha órgão de direção no 
município. A federação funciona 
como uma única agremiação, onde 
partidos unidos podem apoiar 
qualquer candidato ou candidata, 
mas que precisam permanecer 
juntos até o fim do mandato.

No dia seguinte ao de cada 
convenção partidária, os partidos 
políticos e as federações precisam 
transmitir pela internet a ata e a 
lista das pessoas presentes, para 
publicação no site da Justiça Elei-
toral. O prazo das convenções ter-
mina no dia 5 de agosto.

Lucas Marques

Gustavo Mansur
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Resumo Termos Aditivos:
Termo Aditivo nº 006/2024 – Referente ao Contrato nº 053/2023 - ESCAVAÇÕES FRARE LTDA. Fica 
prorrogado o prazo em mais 90 (noventa) dias a contar de 02/07/2024.
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 134/2024 - DOUGLAS VINICIUS 
STANKIEVICZ. Fica acrescido o valor de R$ 442,5, perfazendo o valor total do contrato em R$ 4.435,00. 
TTermo Aditivo nº 002/2024 – Referente ao Contrato nº 060/2023 - B E G ESCAVAÇÕES LTDA. Fica 
acrescido o mais 80 (oitenta) horas mensais de serviços ao Objeto do contrato. A contar de 10/07/2024.
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 096/2024 - JB TERRAPLANAGEM LTDA. Fica 
acrescido a Clausula segunda do Contrato mais 10 (dez) horas de serviços por proprietário, totalizando 20 
(vinte) horas por ano cada produtor.
TTermo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 114/2024 - TORNEARIA POLICARPIO LTDA 
ME. Fica acrescido a Clausula segunda do Contrato mais 10 (dez) horas de serviços por proprietário, 
totalizando 20 (vinte) horas por ano cada produtor.
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 237/2023 - TERRAPLANAGEM EKITERRA 
LTDA. Fica acrescido a Clausula segunda do Contrato mais 10 (dez) horas de serviços por proprietário, 
totalizando 20 (vinte) horas por ano cada produtor.
TTermo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 295/2023 - TERRAPLENAGEM MEIO LTDA. 
Fica acrescido a Clausula segunda do Contrato mais 10 (dez) horas de serviços por proprietário, 
totalizando 20 (vinte) horas por ano cada produtor.
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 094/2024 - DAKOTA CONSTRUTORA LTDA. 
Fica prorrogado o prazo em mais 30 (trinta) dias a contar de 04/07/2024.
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 028/2024 - DAVID BATISTA FRANCO. Fica 
acrescido ao valor do contrato a quantia de R$ 4.731,50, a contar de 12/07/2024.
TTermo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 207/2023 - MÔNICA ISABEL RACHELE 
LOVERA. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 06/07/2024. 
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 009/2024 - BENEDETTI E FUGALI 
ENGENHARIA LTDA. Fica acrescido ao objeto do contrato mais 66 horas mensais, sendo 16 horas in 
loco na Sede do Município e 50 horas na Sede da empresa. Fica acrescido ao valor do contrato a quantia 
de R$ 4.375,00, perfazendo o valor total mensal de R$ 21.875,00 mensais, a contar de 16/07/2024.
TTermo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 119/2024 - ESCAVAÇÕES FRARE LTDA. Fica 
prorrogado o prazo em mais 60 (sessentas) dias a contar de 20/07/2024.
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 089/2024 - ES SERVIÇO DE MÁQUINAS LTDA. 
Fica acrescido a Clausula segunda do Contrato mais 10 (dez) horas de serviços por proprietário, 
totalizando 20 (vinte) horas por ano cada produtor.
TTermo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 152/2024 - PALUDO PEDRAS LTDA. Fica 
acrescido a Clausula segunda do Contrato mais 10 (dez) horas de serviços por proprietário, totalizando 20 
(vinte) horas por ano cada produtor.
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 288/2023 - GUINCHOS BREDA LTDA. Fica 
acrescido a Clausula primeira do Contrato nº 288/2023 mais 150 (cento e conquenta) horas anuais de 
prestação de serviços.

Santa Tereza/RS, 26 de julho de 2024
Gisele CaumoGisele Caumo

Prefeita Municipal

EDITAL DE PREGÃO PRSENCIAL Nº 049/2024 – 
Edital de Pregão Presencial para registro de preços para fornecimento de materiais de construção e itens 
complementares. Data de abertura: 07/08/2024 ás 08:30 horas.
EDITAL DE PROCESSO SELETIVO Nº 005/2024 – 
Edital de Processo Seletivo para contratação por tempo determinado de 01 (um) Técnico de Enfermagem . 
Inscrições de 29/07/2024 á 02/08/2024.

SantaSanta Tereza/RS, 26 de julho de 2024
Gisele Caumo

Prefeita Municipal

EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL Nº 5005552-49.2021.8.21.0005/RS
EXEQUENTE: DUOMOBILE INDUSTRIA DE MOVEIS LTDA
EXECUTADO: VILLA & TIETBOHL COMERCIO DE MOVEIS E DECORACAO LTDA
EXECUTADO: HENRIQUE TIETBOHL DO NASCIMENTO
Local: Bento Gonçalves Data: 16/07/2024

EDITAL Nº 10063493697
EDIEDITAL DE CITAÇÃO
Prazo do Edital: 20 (vinte) dias
Objeto: Citação
JuízoJuízo da 2ª Vara Cível da Comarca de Bento Gonçalves. CITAÇÃO da pare ré VILLA & TIETBOHL COMERCIO DE 
MOVEIS E DECORACAO LTDA, CNPJ: 31.589.936/0001-23 e HENRIQUE TIETBOHL DO NASCIMENTO, CPF: 
830.412.140-91, para pagar o débito de R$ 94.192,97, devidamente atualizado até 09/08/2021, acrescido de custas, se houver, 
no PRAZO de 3 (TRÊS) DIAS, contados do término do prazo do presente edital, que fluirá da data da publicação única ou, 
havendo mais de uma, da primeira. No caso de integral pagamento no prazo acima determinado, o valor dos honorários 
advocatícios será reduzido pela metade. Não efetuado tempestivamente o pagamento voluntário, terá início o PRAZO de 15 
(QUINZE)(QUINZE) DIAS para que, independentemente de penhora ou nova intimação, ofereça EMBARGOS, bem como será expedido 
mandado de penhora e avaliação se houver requerimento, seguindo-se os atos de expropriação. Neste mesmo prazo, 
reconhecendo a dívida e pagando 30% do valor, poderá pedir o parcelamento do restante em até 6 (seis) vezes, acrescidos de 
correção monetária e de juros de 1% (um) por cento ao mês. O pagamento dos honorários advocatícios é fixado em 10% sobre 
o valor do débito. Em caso de revelia será nomeado curador especial. Bento Gonçalves, 16 de Julho de 2024.
SERVIDOR(A): RICARDO BERGMANN MOTYCZKA. JUIZ(A): PAULO MENEGHETTI
Documento assinado eletronicamente por RICARDO BERGMANN MOTYCZKA, Técnico Judiciário, em 16/7/2024, às 
16:6:34, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006. A autenticidade do documento pode ser conferida no site 
https://eproc1g.tjrs.jus.br/eproc/externo_controlador.php?acao=consulta_autenticidade_documentos, informando o código 
verificador 10063493697v2 e o código CRC dcfbf16d

Publicações Legais
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Curso de português do IFRS de Bento 
para imigrantes forma nova turma

Na última semana, trinta es-
tudantes de diferentes naciona-
lidades (Haiti, Venezuela, Cuba e 
República Dominicana) recebe-
ram o certificado de conclusão 
do Curso de Língua Portuguesa 
para imigrantes e refugiados do 
Instituto Federal de Educação, Ci-
ência e Tecnologia do Rio Grande 
do Sul Campus Bento Gonçalves 
(IFRS-BG).

O projeto, vinculado ao Pro-
grama de Extensão Línguas e Li-
teratura no Campus (PRELLIC), 
insere-se no Curso de Licenciatura 
em Letras, em que os licenciandos 
do componente curricular Estágio 
Supervisionado – Projetos de Ex-
tensão planejam e ministram aulas 
dentro da perspectiva do ensino 
de Português como Língua de Aco-
lhimento (PLAc), sob a orientação 
dos professores Carina Fior Pos-
tingher Balzan e Kleber Eckert.

A ação pode ser considerada 
um exemplo efetivo de curricu-
larização da extensão, na qual o 
conhecimento produzido na ins-
tituição de ensino superior atin-
ge a comunidade extraescolar, 
atendendo as suas demandas e 

O projeto é 
destinado para 
imigrantes de 
países como Haiti, 
Venezuela e Cuba

Educação

beneficiando tanto o público-alvo, 
no caso os imigrantes, quanto os 
licenciandos, que se tornam mais 
preparados para atuar em contex-
tos de migração forçada.

Na ocasião também houve 
uma apresentação do Coral de 
Novos Imigrantes, conduzido pela 
professora Minéia Frezza e pelo 
bolsista Silas Isidio.

LANÇAMENTO DE LIVRO: Nas 
últimas semanas, no Campus Bento 
Gonçalves do Instituto Federal do 
Rio Grande do Sul (IFRS), a profes-
sora Ana Lúcia Paula da Conceição 
realizou o lançamento e a distribui-
ção do livro de sua autoria deno-
minado “Relações entre gênero e 
docência na educação profissional 
e tecnológica: análise da produção 
acadêmica entre 2010 e 2020”. A 
obra é fruto de sua trajetória aca-
dêmica no Doutorado em Educação 
na Universidade do Vale do Rio dos 
Sinos (Unisinos) com a publicação 
em formato de livro de sua tese de-
fendida no ano de 2023.

Para a confecção da obra, a 
professora participou do Edital de 
Apoio a Produção de Produto Bi-
bliográfico do IFRS. Como compro-
misso ético e político com a forma-
ção de professores e professoras, 
a docente do curso de Pedagogia 

realizou a distribuição gratuita de 
80 exemplares para os/as acadêmi-
cos/as do curso de Licenciatura em 
Pedagogia do Campus e aos demais 
convidados presentes no local da 
atividade.

Na obra, a professora apre-
senta sua pesquisa pautada em 
um estudo de metapesquisa sobre 
a produção acadêmica dos últimos 
dez anos, em que autores e autoras 
tiveram como objetos de estudo os 
Institutos Federais, a docência e o 
conceito de gênero.

Divulgação

Fechamento da UERGS 
de Bento entra em pauta

Lucas Marques
Um impasse envolvendo o 

Campus de Bento Gonçalves da 
Universidade Estadual do Rio 
Grande do Sul, a UERGS, iniciou 
nesta semana. Na segunda, 22/07, 
foi divulgada uma portaria, onde 
se destacava a criação de um grupo 
de trabalho para tratar do encerra-
mento das atividades do Campus.

A notícia não caiu bem. O 
deputado estadual por Bento, 
Guilherme Pasin (Progressistas), 
divulgou vídeo nas redes sociais 
criticando a medida. “Eu vou bus-
car de todas as formas que essa 
portaria seja revogada e esse 
objetivo, não sei plantado por 
quem, ele seja frustrado”, disse o 
deputado, afirmando que a insti-
tuição é importante para a educa-

Um grupo iria analisar 
as possibilidades do 
Campus da Capital do 
Vinho

Vai ou não vai?

ção da cidade.
Na portaria que debatia o en-

cerramento das atividades, é des-
tacado que o grupo teria até 180 
dias para chegar a uma conclusão 
sobre o Campus.

Vale lembrar que, durante as 
enchentes de maio, foram estu-
dantes da UERGS de Bento Gon-
çalves que produziram sabão eco-
lógico, a fim de serem distribuídos 
para as comunidades afetadas e 
para os serviços de limpeza.

REVOGAÇÃO
As palavras de Pasin e o movi-

mento da comunidade acadêmica 
local fez com que decisões fossem 
repensadas. Na terça, 23/07, a 
portaria foi revogada. Novo do-
cumento, assinado pelo reitor 
Leonardo Alvim Beroldt da Silva, 
tornou sem efeito a criação da co-
missão para análise da situação da 
UERGS de Bento Gonçalves.

“Um ato de extrema importân-
cia e que escuta o clamor e a pres-
são da nossa comunidade de Bento 
Gonçalves e de toda a região”, disse 
o deputado Pasin em novo vídeo.

Prouni
As inscrições para o 

processo seletivo do Pro-
grama Universidade para 
Todos (Prouni) do segundo 
semestre de 2024 acabam 
nesta sexta-feira, 26 de 
julho. 

Para se inscrever, basta 
acessar o Portal Único de 
Acesso ao Ensino Superior 
(https://acessounico.mec.
gov.br/prouni) e concor-
rer a uma das 243.850 bol-
sas oferecidas nesta edição. 

As inscrições são gra-
tuitas, e a previsão é que os 
resultados da 1ª e 2ª cha-
madas sejam anunciados 
nos dias 31 de julho e 20 de 
agosto, respectivamente. 

O prazo para manifes-
tação de interesse na lista 
de espera vai do dia 9 ao 
dia 10 de setembro; e o re-
sultado da lista de espera 
sairá em 13 de setembro.

No Rio Grande do Sul 
são 13.495 bolsas do Prou-
ni. Dessas, 9.468 são inte-
grais (100%) e 4.027 são 
parciais (50%), distribuí-
das em 212 cursos, de 80 
instituições gaúchas parti-
cipantes do programa. 

A oferta de bolsas por 
município pode ser aces-
sada na página do Prouni, 
em “Consulta de bolsas”. 
No total, Bento Gonçalves 
tem vagas em 67 cursos.
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MOBILIÁRIO FECHA
ACORDO COLETIVO

FORTALEÇA O
SEU SINDICATO!

 A cada ano que passa, as negociações coletivas 
estão ficando mais difíceis de serem negociadas 
entre sindicato dos trabalhadores e sindicato 
patronal. Foram rodadas e rodadas de negociações 
para termos avanços. Neste ano, contamos com um 
índice de INPC baixo. Nossa data base é fevereiro e 
o índice foi de 3,82%, segundo o IBGE.

  No CCT de 2023 conseguimos uma antecipação 
de 2% em agosto do ano passado. Entendemos que 
as antecipações são favoráveis para os 
trabalhadores, pois já estão ganhando parte do 
reajuste, considerando que a antecipação vai somar 
no salário base, 13º salário, horas extras e sobre as 
férias. Tudo isso é GANHO para o TRABALHADOR, 
poispois é dinheiro no bolso. Agora, com o fechamento 
do CCT, os trabalhadores da categoria estão 
recebendo as diferenças deste INPC (1,82%) de 
fevereiro até o mês de julho, que terão que ser pagas 
na folha de pagamento deste mês.

 Tivemos muitas vitórias nesta Convenção 
Coletiva. Conseguimos 1% de ganho real que, 
somado ao INPC 3,82%, TOTALIZA 4,82% DE 
REAJUSTE, deverá ser repassado aos 
trabalhadores na folha de pagamento do mês de 
agosto. Consideramos um grande avanço, saímos 
da antecipação e chegamos a um ganho real que faz 
muitos anos que não conseguíamos. muitos anos que não conseguíamos. 
 
Outra grande vitória para a categoria foi conseguir 
quatro novas Cláusulas Sociais, que foram 
conquistas pelo sindicato nas negociações coletivas 
e que não constam na CLT.
 
 Aumentamos de 6 para 12 anos a cláusula do 
abono de ausência, onde os pais podem 

acompanhar seus filhos em consultas médicas em 
até 6 turnos de trabalho e em casos de internações 
hospitalares, 6 dias por ano e por filho. Para nós, 
mães, essa cláusula é de suma importância.

  Outra grande conquista foi conseguir colocar uma 
cláusula sobre Igualdade de Oportunidades, onde o 
SITRACOM-BG vai exigir das empresas que seja 

respeitada a Lei da Igualdade de Oportunidade para todos os trabalhadores. Sabemos 
que ainda temos trabalhadores que são discriminados nos seus locais de trabalho por 
fatores como gênero, raça, cor, religião, sexo e também estamos constatando um grande 
aumento de assédio moral nos locais de trabalho. Essa cláusula garante certa proteção, 
principalmente, para nós Mulheres, que somos as mais discriminadas.

 E temos mais conquistas: conseguimos que nos anos bissextos seja concedido um 
dia a mais aos trabalhadores, visto que fevereiro tem 29 dias. 
SomenteSomente neste ano de 2024, os trabalhadores terão 6 dias 31, mais 3 feriados que 
recairão em sábados e mais 1 dia de férias, isso totaliza 10 dias a mais que as empresas 
poderão dar em folga ou ser pagos. Trabalhadores, essa conquista não está em Lei, é 
fruto de Negociação Coletiva, conquista do SEU SINDICATO.

  E para fecharmos com chave de ouro, temos mais uma conquista: conseguimos uma 
cláusula que permite a participação de filhos de vários tipos de relacionamento afetivo, 
sejam heterossexuais, homossexuais ou de novos companheiros, em eventos festivos 
organizados pelas empresas.

 E não perdemos nenhuma cláusula conquistada nos acordos 
anteriores, como sabemos que muitos sindicatos estão perdendo para 
conseguirem fecharem seus acordos.

O papel do Sindicato é esse: Garantir Direitos e Proteção aos 
Trabalhadores, melhores condições de trabalho e, consequentemente, 
reduzir as desigualdades existentes entre Capital e Trabalho. 
MasMas para que Seu Sindicato seja Forte, precisamos que os 
Trabalhadores se Juntem à nossa Luta. Sozinhos, não conseguiremos 
avançar.

              Adriana Machado de Assis

PARA MAIS INFORMAÇÕES:
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QUALIDADE GARANTIDA. SEMPRE.

NOVO DIESEL S10 ADITIVADO
PETROBRAS GRID

RUA CARLOS FLORES, 450, SÃO BENTO
(AO LADO DO L’AMÉRICA SHOPPING)
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Cruzadas
PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 12

FEFDG
OBRIGARAL

ENORMEONE
PELOREGAR

SOCIAVI
DCARAIA

MERASELO
COLOMBIANO

USUARVER
OVARMAGO

IMORALR
DBOTSEM

SOARRACIU
GAFIEIRA

MAISRUBOR

Acessó-
rios do
celular

Qualquer 
medica-
mento

Transporte
de escravos
para o Bra-
sil (Hist.)

"No (?)",
sucesso
de Alicia

Keys

Reveste o
corpo do
cachorro

Ouro, em 
espanhol

Nascido no
país cuja
capital é
Bogotá

Conseguir
à custa de
muito tra-
balho (fig.)

Avistar;
enxergar

Ingredi-
ente do
caviar

Preposi-
ção que
indica
falta

Animal
da raça 
do burro
(Zool.)

Última ca-
sa do jogo
da amare-

linha

O antigo
"ph"

(Gram.)

Sinal de
adição
(Mat.)

Verme-
lhidão
na face  

Falha;
engano

Iguaria de 
aniversário

Forçar 

Muito
grande

Sem com-
panhia
Puras;

simples

Grande
desordem

Rosto; 
face 

"Dom (?)", 
romance de
Machado de
Assis (Lit.)

Término
Admi-
nistrar

(empresa)

Extensão
de vídeos
As primei-
ras vogais

Feiticeiro;
bruxo

Chamar
para si 

(?) bem: causar 
boa impressão 

Botânica
(abrev.)

Tive
atitude

Contrário
à ética
O dia

decisivo

Arrasta-pé
(gíria)

Cons-
truções

Subs-
tância vul-

cânica

Molhar 
(a planta)
101, em
romanos

Sala de
museus
Alumínio
(símbolo)

Hiato de
"diurno"
Carro,

em inglês

União
(fig.)

Balcão de
bebidas

3/avi — car — one — oro. 5/droga. 8/casmurro.

Sete Erros | Respostas no final da página Expediente
Circulação: semanal, às sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques 

E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br

O que assistir no streaming? 
“AIR: a História por Trás do 
Logo”, dirigido por Ben Affleck, 
narra a parceira entre Michael 
Jordan, até então um desconhe-
cido, e a divisão de basquete da 
Nike. Essa colaboração revolu-
cionou não apenas o mundo dos 
esportes, mas também a cultura, 
através da icônica marca “AIR 
JORDAN”. Disponível no Prime 
Video. Classificação indicativa: 
12 anos.

Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: serranossa
TikTok: jornalserranossa

“Deadpool & Wolverine” reúne o icônico mercenário tagarela Wade 
Wilson (Ryan Reynolds) e o poderoso mutante Wolverine (Hugh Jackman) 
em uma aventura explosiva. Wade Wilson desfruta de um momento de 
aparente calma ao lado de Vanessa (Morena Baccarin) e seus amigos e, em 
contra partida, Wolverine se recupera de seus ferimentos. Eles têm os seus 
caminhos cruzados e dão início a uma improvável aliança. Juntos, eles en-
frentam um inimigo formidável em comum, desencadeando uma jornada 
repleta de ação, humor e reviravoltas surpreendentes. “Deadpool & Wol-
verine” já está em cartaz nos cinemas de Bento Gonçalves.

Divulgação/Marvel

Divulgação/Amazon

21h – 2D Legendado (qua.)

L'AMÉRICA SHOPPING
Deadpool e Wolverine
14h30 – 2D Dublado 
(sexta, sábado, domingo, terça, 
quarta)
18h – 2D Dublado 
(sábado, segunda, quarta)
18h – 2D Legendado 
(sexta, domingo, terça)
21h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça, quarta)
21h – 2D Legendado (sab.)
Meu Malvado Favorito 4
13h40 – 2D Dublado 
(domingo, quarta)
16h – 2D Dublado
(sábado, terça)
18h30 – 2D Dublado 
(domingo, quarta)
Divertida Mente 2
13h40 – 2D Dublado 
(sábado, terça)
16h – 2D Dublado 
(domingo, quarta)
18h30 – 2D Dublado 
(sexta, sábado, terça)
21h – 2D Dublado 
(sábado, domingo)
Hachiko: Para Sempre
21h – 2D Dublado (terça)
Twisters
21h – 2D Dublado 
(sexta, quarta)

SHOPPING CENTER BENTO
Deadpool e Wolverine
14h – 2D Dublado
(sábado, quarta)
14h30 – 2D Dublado (sexta, 
domingo, segunda, terça)
17h – 2D Dublado 
(sábado, quarta)
18h – 2D Dublado (sexta, do-
mingo, segunda, terça)
20h – 2D Dublado 
(sábado, quarta)
21h – 2D Dublado 
(sexta, segunda, terça)
21h – 2D Legendado (dom.)
Meu Malvado Favorito 4
13h40 – 2D Dublado 
(sábado, segunda, terça)
16h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, quarta)
18h30 – 2D Dublado 
(sábado, segunda, terça)
Divertida Mente 2
13h40 – 2D Dublado 
(sexta, domingo, quarta)
16h – 2D Dublado 
(sábado, segunda, terça)
18h30 – 2D Dublado 
(sexta, domingo, quarta)
21h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, segunda)
Twisters
21h – 2D Dublado (terça)
Deadpool e Wolverine
21h – 2D Dublado (sábado)

Cinema - 26/07 a 31/07

Charge

17 DE JULHO
NILZA LUZZI, 82 ANOS, 
AGRICULTORA APOSENTADA, 
NATURAL E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
CERES CZARNECKI, 77 ANOS, 
CORRETOR DE IMÓVEIS 
APOSENTADO, NATURAL DE 
RIO NEGRO (PR), MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
18 DE JULHO
DOSOLINA ELIZABETH DA 
SILVA BORTOLINI, 102 ANOS, 
NATURAL E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
AMALIA THEREZA 
STORMOVSKI DA COSTA, 98 
ANOS, DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
VERCINO FRANZOLOSO, 
83 ANOS, DIRETOR/REITOR 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
20 DE JULHO
JOÃO LUIS LARENTIS, 
67 ANOS, MOTORISTA 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
21 DE JULHO
WALDEMAR GEREMIA, 
67 ANOS, FRESADOR 
APOSENTADO, NATURAL DE 
FARROUPILHA, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
JOSÉ ALTAIR NOVAK DA 
VEIGA, 77 ANOS, RELOJOEIRO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
SANTO AUGUSTO, MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES
AFONSO FAVRETTO, 91 ANOS, 
MOTORISTA APOSENTADO, 
NATURAL DE VERANÓPOLIS, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

Obituário
Falecidos entre 
17/07 e 24/07

EUGÊNIO STELLA, 86 ANOS, 
APOSENTADO, NATURAL DE 
DOIS LAJEADOS, MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES
TERCILIO PASSARIN, 
88 ANOS, VIGILANTE 
APOSENTADO, NATURAL DE 
FARROUPILHA, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
22 DE JULHO
JOSÉ VALDIR PACHECO DA 
ROSA, 73 ANOS, VIGILANTE 
APOSENTADO, NATURAL 
DE SÃO FRANCISCO DE 
PAULA, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
VILMA ANCESKI BRUSCATO, 
67 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL DE 
COTIPORÃ, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
ALCIDES SEBBEN, 79 ANOS, 
APOSENTADO, NATURAL DE 
VERANÓPOLIS, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
23 DE JULHO
LINO ROMAN, 93 ANOS, 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
FRANCISCO JOSÉ DONIDA, 
75 ANOS, INDUSTRIÁRIO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
GUAPORÉ, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
JAIME CASAGRANDA, 
75 ANOS, MOTORISTA 
APOSENTADO, NATURAL DE 
MUÇUM, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
24 DE JULHO
ODILA MARIA FROSI, 
74 ANOS, DOMÉSTICA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
PASSO FUNDO, MORADORA 
DE BENTO GONÇALVES
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27/07
13º
25º

Sol com muitas nuvens e 
pancadas de chuva à tarde. Muitas 

nuvens à noite, sem chuva.

26/07
12º
24º

28/07
13º

23º
Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.

Sol com muitas nuvens. Pancadas 
de chuva à tarde e à noite.

EDIÇÃO 974
Sexta-feira, 

26 de julho de 2024

Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

Dia 27 de julho
Hospital Tacchini faz mutirão 
de entrevistas de emprego

Saúde | 4

Festa Julina da Cooperativa Vinícola Aurora 
ocorre neste domingo, 28 de julho

Cooperativismo

Geral | 2

Cassiano Farina/MCom Comunicação

RS reforça necessidade 
de cuidados com a 
doença coqueluche

Saúde | 4

Vacina

Em 2024, até 6 de julho, foram confirmados, 
no Rio Grande do Sul, 14 casos e 8 seguiam 
em investigação; no mesmo período, em 
2023, foram 11 casos registrados

IFRS BG forma nova 
turma de português 
para imigrantes

Educação | 12

Aprendizagem


